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A Prefeitura de Montes Claros contratou 
mais de 100 auxiliares de docência para a edu-
cação infantil, conforme a Portaria 19, de 18 de 
junho de 2021, publicada no Diário Oficial do 
Município pela secretária municipal de Educa-
ção, Rejane Veloso, a qual convoca candidatos 
aprovados na seleção pública simplificada Nº. 
001/2021.
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SeGURaNÇa PÚBLica 8

ReGiONaL 6

ReGiONaL 6

SaÚde 4

O senador Carlos Viana (PSD-MG), vice-líder do Governo Federal, reafirmou que o Norte de Minas terá um impacto positivo 
com a construção da ponte sobre o Rio São Francisco, no município de mesmo nome, e em Pintópolis, uma demanda antiga da 
população. O parlamentar comemorou também a pavimentação da estrada MG-402, entre Pintópolis e Urucuia. Um trecho de 73,1 
quilômetros no valor de R$ 60,7 milhões. 
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Garantia Safra paga 
R$ 20,4 mi para 24 mil 
agricultores do NM

Práticas sustentáveis 
serão ampliadas e 
estimuladas em Moc

incêndio destrói casa, 
mas bíblia é preservada 
pelo fogo

Viana comemora assinatura de termo 
para início das obras na região 

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

HaT aprovado para programa oferecido 
pelo Hospital Oswaldo cruz e MS

Um fato curioso tem despertado a atenção 
em Montes Claros: um incêndio destruiu, na 
tarde de sábado, uma residência na rua Jusceli-
no Kubitschek, no bairro Morrinhos, no entan-
to manteve intacta a Bíblia que estava em um 
dos compartimentos do imóvel. Uma equipe do 
Corpo de Bombeiros foi ao local para combater 
as chamas e, depois que encerraram o serviço 
e adentraram na casa, os bombeiros ficaram 
surpresos de como a Bíblia não foi consumida 
pelo fogo.

Moc contrata mais de 
100 auxiliares de 
docência para a 
educação infantil

“Desafio VUEI Norte de 
Minas” premia capsula 
anti-covid-19 

Prefeitura amplia 
vacinação contra 
covid-19 em Moc
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comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,12

Cotação eUrO - real

R$ 6,19

Gasolina

R$ 5,89

Diesel comum etanol 

R$ 4,65 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 28º
Min. : 13º

cidade 4

A diretoria da Fundação Hospitalar de Montes Claros foi comunicada da aprovação do Hospital Aroldo Tourinho para participação do 1º Ciclo do Projeto de Reestruturação de Hospitais Públicos, que será oferecido e implementado pelo 
Hospital Alemão Oswaldo Cruz, de São Paulo (um dos melhores do Brasil), no âmbito do Programa de Apoio ao Desenvolvimento Institucional do Sistema Único de Saúde (PROADI SUS), do Ministério da Saúde. A comunicação foi feita pela 
coordenadora de projetos da Diretoria de Responsabilidade Social do Hospital Vera Cruz, Carolinne Ferreira Abrahão.
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“O Brasil é feito por nós. Está na 
hora de desatá-los”. A verve do Barão 
de Itararé cai bem nesse momento em 
que o país desaba no despenhadeiro 
de uma pandemia que já ceifou a vida 
de mais de 360 mil pessoas, numa mé-
dia diária de 3.500. Como desatar os 
nós? Eliminando o amadorismo, a im-
provisação e a falta de planejamento, 
fatores que entopem os vãos e desvãos 
da administração pública.

Por aqui, a meritocracia, instrumen-
to adequado para oxigenar, qualificar e 
expandir a produtividade na gestão, é 
substituída pelo QI das indicações par-
tidárias, grupais e pessoais, contribuin-
do para inchar estruturas, expandir a 
inércia e as teias de interesses escusos. 
Não por acaso, já tivemos 24 trocas de 
ministros, em 2 anos e 3 meses, entre 
os quais 4 na área da saúde, afora as 
centenas de cargos preenchidos sob o 
tacão da politicagem.

Vamos ao ponto. O país precisa 
acabar ou restringir ao máximo os mi-
lhares de cargos comissionados, substi-
tuindo-os por uma carreira de Estado, à 
semelhança do que existe em sistemas 

parlamentaristas, nos quais quadros 
permanentes, qualificados e motivados 
são imunes às crises políticas. Mudam-
se os dirigentes, mas as equipes conti-
nuam comandando a gestão pública.

Por aqui, o tal presidencialismo de 
coalizão submete o Poder Executivo aos 
reclamos da base parlamentar gover-
nista, e esta, com errática mentalidade 
na indicação de seus ocupantes, acaba 
sedimentando um modus operandi 
espelhado em uma visão (caolha ou fi-
siológica), e não as necessidades sociais. 
O fato é que o representante eleito se 
considera dono de um pedaço do po-
der, restando-lhe, assim, um naco na 
partilha. Não se sujeita à ordem do mer-
cado nem às leis da livre concorrência, 
como ocorre na iniciativa privada.

Ora, de uma burocracia compro-
metida com o mérito são cobrados 
resultados dentro de metas preestabe-
lecidas, reconhecidas as qualidades dos 
perfis, sob um modelo de premiação e 
promoção para motivar equipes. O que 
falta para se fazer isso? Vontade política, 
liderança da autoridade maior, capaci-
dade de articulação, um pacto entre os 

Poderes com vistas à instalação de uma 
nova burocracia. Não será fácil.

Maquiavel lembrava que nada é 
mais difícil de executar, mais duvidoso 
de obter êxito ou mais perigoso de ma-
nejar do que iniciar uma nova ordem 
de coisas. E arrematava: “o reformador 
tem inimigos na velha ordem, que se 
sentem ameaçados pela perda de pri-
vilégios, e defensores tímidos na nova 
ordem, temerosos que as coisas não 
deem certo”.

Um dos papas da ciência política, o 
sociólogo Alain Touraine, em seus es-
tudos, prega o aumento da capacidade 
de intervenção do Estado como forma 
de um país atenuar as desigualdades. 
O Estado tem sido fraco para debelar 
as mazelas. Por causa disso, os gover-
nos agem no varejo, trabalhando no 
curto prazo, com o presidente prati-
camente se limitando a fazer agrados e 
benesses para operar a administração. 
A análise do professor, nesses tempos 
de economias interdependentes, é um 
hino de louvor às utopias. Estado forte, 
por aqui, tem sido sinônimo de auto-
ritarismo, arbitrariedade, estrutura bu-

rocrática gigante e ineficiente.
Como encolher o Estado com uma 

estrutura paquidérmica, dando-lhe 
capacidade de planejar a longo pra-
zo, sem reformas capazes de deflagrar 
novos costumes e consolidar as insti-
tuições? O diagnóstico é conhecido: 
fazendo a reforma do Estado, pres-
supondo-se que ela se complete com 
as reformas política, fiscal-tributária 
(onde você está, Hauly?), educacional, 
trabalhista (com seu término), etc.

É evidente que sem quadros for-
mados e adequados, qualquer reforma 
fenecerá. O fortalecimento das áreas 
de formação, reciclagem e aperfeiçoa-
mento de recursos humanos, voltadas 
para a operação do Estado, deve ser 
prioridade. As ideias parecem consen-
suais entre grupos de bom senso. Por 
quê não se aplicam? Por assimetria à 
lógica da organização do poder. Ora, 
quem dá o tom é a orquestra patrimo-
nialista, para onde os integrantes são 
indicados pelos Senhores do Poder. O 
círculo vicioso da política gira trocan-
do figuras e mandos, não o sistema. 
Mas há brechas para avançar.

É importante que as clínicas in-
tensifiquem as suas regras e procedi-
mentos para garantir a confidenciali-
dade dos documentos e prontuários 
dos pacientes de modo a estabelecer 
o armazenamento seguro e o acesso 
restrito aos dados e informações. A 
adoção de técnicas de anonimização 
e o estabelecimento de senhas de 
acesso aos documentos são conside-
radas boas estratégias.

Outro ponto de atenção que ga-
nhou destaque com as medidas res-
tritivas impostas pela pandemia é a 
telemedicina, que igualmente preci-
sa garantir a privacidade e proteção 
de dados dos pacientes.

Na telemedicina por ser neces-

sário a utilização de rede sem fio 
para a realização das consultas é in-
dispensável o emprego de medidas 
preventivas atenuantes dos riscos 
cibernéticos, tais como a implemen-
tação e soluções Secure SD-WAN e 
utilização de firewall para proteção 
da conexão. Recomendável ainda a 
adoção de sistema de autenticação 
reforçado (como o método de dois 
fatores de identificação), para evitar 
o roubo da identidade do médico 
através da usurpação da identidade 
do usuário no sistema.

O uso de novas tecnologias na 
área da saúde depende da análise 
dos padrões de privacidade no pro-
duto/serviço utilizado ou disponibi-

lizado pela clínica (privacy by desing 
e privacy by default) através da ela-
boração de Relatórios de Impacto à 
Proteção de dados pessoais.

Apesar de a área da saúde ser 
bastante regulamentada, ainda não 
temos uma legislação voltada especi-
ficamente para a proteção de dados 
nesta área. Por ora podemos nos ins-
pirar nas orientações da legislação 
norte americana “Health Insurance 
Portability and Accountabilit Act 
(HIPAA)” que traz importantes dire-
cionamentos passíveis de aplicação 
nos projetos de conformidade das 
clínicas médicas.

Além da preocupação de garan-
tir a proteção dos dados pessoais 

dos pacientes, as clínicas médicas 
também precisam tratar os dados 
dos seus colaboradores (médicos, 
enfermeiros, secretárias, assistentes 
e todos os demais profissionais da 
clínica) em conformidade com as 
regras da LGPD. Assim, a privacidade 
e a proteção de dados pessoais é um 
novo valor que deve ser perquirido 
pelas clínicas médicas.

É importante que a clínica mé-
dica consiga comprovar as medidas 
adotadas para garantir a privacidade 
e proteção dos dados pessoais trata-
dos em cumprimento aos princípios 
da segurança, prevenção e respon-
sabilização previstos nos incisos VII, 
VIII e X do art. 6º, da LGPD.
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Cientistas e fiscais agropecuários se unem a 
organizações de proteção animal para pedir ao 
governo que impeça o abate de vacas gestantes

Você é um hiperfuncionante? KaRiN PaNeS
TReiNadORa cOMPORTaMeNTaL, MaSTeR 

cOacH eSPeciaLiSTa eM PSicOLOGia POSiTiVa, 
NeUROcieNTiSTa

dÉBORa ROLaNdO

amadorismo traz o caos

como a Lei Geral de Proteção de dados 
impacta nas clínicas médicas? (parte 2)

GaUdÊNciO TORQUaTO
JORNaLiSTa, eScRiTOR, PROfeSSOR TiTULaR da 

USP e cONSULTOR POLíTicO

JULiaNa caLLadO GONÇaLeS
adVOGada e eSPeciaLiSTa eM diReiTO 
TRiBUTáRiO e eM PROTeÇãO de dadOS 

Esse nome pode soar estranho, 
mas o fato é que esse pode ser o seu 
perfil. O hiperfuncionante é aquele 
que toma todas as atividades para 
si. Não só as de sua responsabilida-
de, mas a dos outros também. Ge-
ralmente, essas pessoas têm muita 
energia, são organizadas, ágeis e de 
fato têm facilidade e competência 
para fazer muitas coisas ao mesmo 
tempo, resolver vários problemas. 
No entanto, esse tipo de compor-
tamento trazer consequências ne-
gativas tanto para você como para 
todos ao seu redor.

Primeiro porque, certamente, 
você se sente sobrecarregada, acaba 
gastando muito da sua energia para 
realizar atividades relacionadas as 
outras pessoas e sempre acaba  recla-
mando que está cansada, que tudo 
sobra para você e que todos depen-

dem de ti para que as coisas fluam.
Outro ponto negativo desse ex-

cessivo senso de contribuição é que 
quando você faz pelo outro, você 
tira dele a oportunidade de apren-
der e o problema acaba voltando 
sempre para você. Assim, criam-se 
ciclos de incompetentes ao seu re-
dor. São os chamados braços cur-
tos, seja na família ou no trabalho. 
Na família, pode ser uma mãe que 
faz tudo pelos filhos ou pelo mari-
do, tirando a autonomia deles, e no 
trabalho, aquele que faz tudo por 
todo mundo e sempre é muito re-
quisitado. Mas nesse caso, quando 
você se sente sobrecarregado e não 
consegue resolver um problema, 
ainda corre o risco de receber co-
branças, uma vez que os outros já 
se acostumaram com aquele padrão 
de comportamento e não querem e 

nem sabem resolver o problema. É 
a famosa ingratidão. Ou seja, você 
faz por eles, não há reconhecimen-
to e sobram cobranças.

O hiperfuncionante costuma 
estar sempre de cabeça cheia, sem 
tempo para cuidar de si mesmo, 
como ir ao médico, por exemplo, 
e geralmente está acima do peso, 
sem dar muita importância para sua 
saúde e qualidade de vida.

Se você se enquadrou nessas 
características, a dica é parar e per-
guntar: esse problema é meu? Essa 
atividade é minha? Caso não seja, 
retire-os da sua lista e dê espaço 
para o outro fazer e aprender. Aju-
de se for requisitada.

O exercício de perguntar ao cé-
rebro sobre o que realmente é de 
sua responsabilidade é importante 
para descontruir um vício de com-

portamento, para colocar filtros e 
evitar as ações automáticas. No fun-
do, o cérebro do hiperfuncionante 
acha que ele ganha alguma coisa ao 
tomar a função do outro para si (me 
torno necessário, me supervalorizo, 
crio dependência, evito rejeição), 
pois esse comportamento está liga-
do diretamente com a autoestima. 
Pode trazer algum prazer no curto 
prazo, mas não se sustenta quando 
o ‘multitarefa’ cai na rotina.

Sempre digo que o medo do 
hiperfuncionante é ‘pifar’. Portan-
to, a grande dica de ação para essa 
problemática é: o que não é meu 
devolver para quem é de respon-
sabilidade. Dessa forma, você vai 
guardar energia para suas ativida-
des, melhorando seu bem-estar e 
seu rendimento em todas as áreas 
da sua vida.

Fiscais estaduais agropecuários 
do Rio Grande Sul, pesquisadores 
especialistas em bem-estar animal e 
as organizações Animal Equality, Alia-
nima, Fórum Nacional de Proteção e 
Defesa Animal, Mercy For Animals e 
Sinergia Animal entregaram hoje para 
o Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (MAPA) uma carta 
aberta pedindo o fim do transporte e 
abate de vacas gestantes. 

O transporte é considerado 
um grande desafio do bem-estar 
animal, por ser uma etapa extre-
mamente estressante na vida dos 
animais destinados ao consumo 
humano, sendo ainda mais preju-
dicial para as fêmeas gestantes. O 
peso do útero e do feto de uma 

vaca prenhe pode chegar a 75 qui-
los e a um volume de 60 litros. Nos 
últimos três meses de gestação, são 
ainda maiores os riscos de aborto 
ou parto prematuro, estresse por 
calor, desidratação, lesões e doen-
ças metabólicas durante e após o 
transporte. Por isso, transportar 
vacas no final da gestação pode ser 
considerado maus-tratos, um crime 
com previsão de pena de prisão e 
multa, pelo artigo 32 da Lei Federal 
9.605 de 1998.

A quantidade de vacas gestantes 
abatidas no terço final aumentou 
significativamente desde de 2017, 
quando foi alterado o Regulamen-
to de Inspeção Industrial e Sanitá-
ria de Produtos de Origem Animal 

(RIISPOA), permitindo o uso de car-
ne de vacas prenhes para consumo. 
Dados registrados pela Secretaria 
da Agricultura, Pecuária e Desen-
volvimento Rural do Rio Grande do 
Sul, por exemplo, apontam que, no 
semestre anterior à implementação 
do RIISPOA, 381 vacas no terço fi-
nal da gestação foram abatidas em 
abatedouros municipais e estaduais 
desse estado. Enquanto no segun-
do semestre de 2020, esse número 
foi 1.270% maior. 

“A morte do bezerro (feto) den-
tro do ventre materno também 
pode estar relacionada a proble-
mas de bem-estar animal, pois no 
processo de abate apenas a vaca é 
insensibilizada, assim, o bezerro 

deixa de receber oxigenação e mor-
re sem passar previamente por um 
processo que garanta que esse ani-
mal não sinta dor ou desconforto 
durante sua morte”, explica o pro-
fessor Mateus Paranhos, signatário 
da carta e um dos maiores especia-
listas em bem-estar animal no Bra-
sil, do Departamento de Zootecnia, 
da Faculdade de Ciências Agrárias e 
Veterinárias (Unesp de Jaboticabal).

Vídeo gravado pela equipe de 
investigação secreta da Animal 
Equality mostra cenas chocantes de 
fetos de bezerros mortos, jogados 
pelo chão. A organização flagrou 
também uma vaca gestante sendo 
sangrada enquanto o feto se deba-
tia dentro dela tentando sobreviver.

DesembargaDor marcos 
LincoLn Dos santos é o 
novo presiDente Do tre

O desembargador Marcos Lincoln dos Santos é o novo presidente do 
Tribunal Regional Eleitoral de Minas Gerais (TRE-MG). Ele tomou posse 
na última sexta-feira (18/6), para mandato de dois anos. O magistrado 
vai ocupar o lugar de Alexandre Victor de Carvalho. À frente da corte, 
Santos terá a missão de organizar e coordenar o processo eleitoral do 
próximo ano, quando os mineiros vão às urnas para escolher presiden-
te, governador, um senador, deputados federais e parlamentares estadu-
ais. Ao TRE-MG, cabe apurar os votos, cadastrar eleitores e cuidar dos 
locais que sediam o pleito. O novo vice-presidente, também responsável 
pela corregedoria, é o desembargador Maurício Torres Soares. O último 
ocupante da cadeira foi, justamente, Marcos Lincoln dos Santos. Em seu 
discurso de posse, o novo presidente do TRE-MG falou sobre questões 
discutidas no Congresso Nacional, como a reforma política e o voto im-
presso.

Fingindo de morto

O ministro do Meio Ambiente, Ricardo Salles, evita exposição para 
sobreviver no governo. Estratégia do ministro, que enfrenta duas inves-
tigações no Supremo Tribunal Federal, inclui reuniões fechadas e sumiço 
das redes sociais. Nos bastidores, porém, ele estreita relações políticas e 
garante o apoio de Bolsonaro.

Quem apostou na eletrobrás saiu ganhando

As ações da empresa Eletrobrás registraram alta de 10% em um dia 
e chegaram ao recorde histórico. De acordo com Luiz Gustavo Medina, 
quem apostou na empresa há alguns meses saiu lucrando muito. Mas pon-
dera que a privatização tem que ser boa para todos, inclusive para o consu-
midor. Cresce na Câmara Federal o movimento para aprovar o “distritão”. 
Os pedidos para acelerar a tramitação da PEC que institui o novo sistema 
já chegaram ao presidente da Casa, Arthur Lira (PP-AL), que acenou que 
pretende acelerar a votação. O sistema é criticado por especialistas políti-
cos por enfraquecer os partidos. A Hapvida comunicou ao mercado, que 
a Agência Nacional de Saúde Complementar (ANS) aprovou o pedido de 
fusão entre a empresa e o Grupo Notre Dame Intermédia. A conclusão da 
operação depende ainda da apreciação e aprovação pelo Conselho Admi-
nistrativo de Defesa Econômica (Cade).

a terceira via

O nome do general Santos Cruz, que chefiou a Casa Civil no governo 
Bolsonaro, tem se mostrado uma voz de alerta contra a politização das 
Forças Armadas. Respeitado no meio militar, mesmo estando na reserva, 
seus aliados não descartam a possibilidade de ele vir a concorrer a um 
cargo público nas próximas eleições. Um dos argumentos é de que nem 
mesmo o gabinete do ódio conseguiu desacreditá-lo.

preFeitura avança na elaboração do plano muni-
cipal de gestão integrada de resíduos sólidos

A Prefeitura Municipal de Montes Claros já está viabilizando o Plano 
Municipal de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos (PMGIRS), seguindo 
as orientações do prefeito Humberto Souto, de uma política ambiental 
prioritária. O plano, que se encontra em fase de elaboração sob res-
ponsabilidade da Secretaria de Serviços Urbanos (SSU), entrou em uma 
nova etapa, considerando a aprovação do Produto II – Diagnósticos, 
consolidada na última quinta-feira, 10, na 150ª reunião ordinária do 
Conselho Municipal de Defesa e Conservação do Meio Ambiente (CO-
DEMA) de Montes Claros. Iniciado em setembro de 2019, o plano visa 
nortear ações que vão ao encontro da cultura sustentável, prevendo a 
diminuição da geração de resíduos sólidos no território. Pautado na res-
ponsabilidade compartilhada, o projeto será mais um importante instru-
mento para orientar a sustentabilidade econômica e a responsabilidade 
ambiental.

convênio no itamarat y

O ministro das Minas e Energia, Bento Albuquerque; e o ministro das 
Relações Exteriores, Carlos Alberto Franco França, prestigiaram a cerimô-
nia de assinatura do convênio de Cooperação Técnica e Financeira entre 
a Apex-Brasil e o Centro Brasileiro dos Exportadores de Rochas Ornamen-
tais cujo objetivo é ampliar as exportações, agregar valor e diversificar mer-
cados para o setor de rochas ornamentais brasileiras. A deputada federal 
Greyce Elias prestigiou a solenidade no Itamaraty. A deputada Greyce Elias 
entre os ministros Bento Albuquerque e Carlos Alberto França.
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Na contramão, região 
Oeste MG se desenvolve 
na pandemia

valdemar soares

O presidente da Câmara da Câmara 
Municipal, Claudim da Prefeitura (Cida-
dania), disse que existe um grande défi-
cit de moradia do Brasil. Mesmo com os 
planos do governo, com ‘Minha Casa, 
Minha Vida’ e agora o ‘Casas Amarelas’, 
é preciso aumentar meios de fazer com 
que famílias de baixa renda possam ter 
o ser maior sonho alcançado, que  é a 
casa própria. Claudim afirmou que a 
Comissão de Desenvolvimento Regio-
nal e Turismo (CDR) analisa, em reu-
nião, projeto que autoriza o Executivo 
a reduzir a zero as alíquotas da Contri-
buição para o Programa de Integração 
Social e para o Programa de Formação 
do Patrimônio do Servidor Público (PIS/
Pasep) e da Contribuição para o Finan-

ciamento da Seguridade Social (Cofins) 
incidentes sobre a venda de material 
de construção destinado a programas 
de construção ou reforma de habitação 
popular. 

O presidente lembra que o déficit ha-
bitacional no país é notório e, portanto, 
a possibilidade de reduzir os custos as-
sociados à construção de moradias para 
a população mais carente é plenamente 
justificável e vai ao encontro da política 
de ampliação do acesso à casa própria. 
O autor da proposição argumenta que, 
a despeito dos esforços que o governo 
federal vem empreendendo, ainda há 
muito a se fazer para equacionar a ques-
tão do déficit habitacional no Brasil. A 
matéria se aprovada na CDR, seguirá 
para exame da Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE). 

Outra proposta em pauta, diz que 
a União poderá reduzir ou dispensar a 
contrapartida financeira em suas trans-
ferências voluntárias destinadas à exe-
cução de programas habitacionais de 
interesse social. Para isso, o município 
deve preencher alguns requisitos, como 
ter população inferior a 25 mil habitan-
tes; estar localizado nas Regiões Norte, 
Nordeste ou Centro-Oeste, nas mesor-
regiões da metade sul ou noroeste do 
Rio Grande do Sul, ou em outra área 
territorial legalmente equiparada a 
qualquer dessas regiões para efeitos da 
concessão de incentivos de desenvolvi-
mento regional; e apresentar indicado-
res de desenvolvimento econômico ou 
social inferiores à média nacional, iden-
tificados por lei ou pelo ato normativo 
que instituir cada programa. 

3pOlítica

o que é a “coisa”?

Não adianta ficar pensando que 
é algum super herói que não é 
mesmo... Esse é um mostro muito 
mais feio e pior do que aquele dos 
desenhos... E quem descobriu toda 
sua feiura foi o nosso glorioso Sa-
pinho Manguaceiro Barbudo que 
disse que o indiozinho medíocre 
e feio feito mãe de sarampo que 
atende pelo nominho de Evo (se 
bem que esta mais para Eva... Hii-
iii) Morales... Pois o Sapinho disse 
em alto e bom som que a Coisa 
mais extraordinária que aconteceu 
na América Latina... É o Indiozinho 
cocaleiro que pensa que é humano 
e que a Bolívia é dele... Pode uma 
coisa dessas? Mas que o Sapinho 
acertou que ele é uma COISA... Isso 
acertou e feia, né?

 
Fhc o taradão de plantão

Uau que babado seu menino... 
O nosso ex-homem forte do nos-
so Brasil varonil que atende pelo 
nominho de Fernando Henrique 
Cardoso não é nenhum presidente 
do Paraguaio não... Mas tem filho 
para todo lado... Espia só... O nosso 
glorioso FHC tinha dois filhos fora 
do casamento... Aliás bem fora mes-
mo... E agora se descobriu que ele 
tinha uma empregada xonadinha 
de biita e que aguçou o seu dese-
jo e pimba... Depois nasceu um 
menininho e agora aparece aos 20 

anos... Agora aquela pergunta so-
lene... Quem disse que Tucano fica 
em cima do muro? Do Muro é? Ah 
ta bom viu.

 
edil... a coca que é fanta!

Eita que agora tem um bafôm da 
hora por aí... E trata de um nobre 
edil que foi apanhado pela mulher 
saindo com outro amor... Ela o 
mandou para fora da sua house... 
Mas na hora da briga eis que o novo 
amor liga... E não era mulher não... 
Na verdade a coca é fanta... Só que 
totalmente enrustido... E no cofre 
dele pensava se que tinha muita 
merrequinha... Mas não... Tinha 
um chicotinho... Roupita de baixo... 
Cinta leve e outras cositas mais... O 
escândalo foi geral e agora como é 
que ele vai explicar aquela postura 
de machão e garanhão? Não vai, 
né... Ah antes que tu comeces a 
pensar de quem se trata... Não é de 
nossa Princesinha do Norte não... É 
pertinho daqui.

 
textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Nesse momento estou 
deixando de lado todas as coisas 
que são importantes ou sérias e 
vou me dedicar ao nosso besteirol 
de cada dia... Pois rir é melhor do 
que ficar ouvir lamuria de torcedor 
do Timinho por não ter técnico de 
verdade... Um dia um hominho que 
queria ser o homem forte de uma 
cidade do Norte de Minas estava 
fazendo um discurso para o povo 
e disse... Senhoras e senhores... 
Machos e fêmeas... E outros indes-
critíveis... Nessa terra tem água? O 
povo disse Não... Tem energia elé-

trica? Não... tem ruas asfaltadas? 
Não... Tem emprego? Não...  Tem 
policias nas ruas? Não... E ele foi 
ficando indignado e sapecou bem 
alto... Então o que vocês ainda es-
tão fazendo vivendo nessa “mier-
da”? Eca que falta de sensibilidade 
não é mesmo... O povo saiu triste e 
ele perdeu.

 
internet faz nova vítima

Tem mulher que não casa com o 
sapo... Porque não sabe qual é o 
macho... E tem mulher que fede... 
Apesar de ser biitinha... Tanto que 
não consegue falar tete a tete com 
um homem e por isso vive procu-
rando na rede mundial de com-
putadores... Claro que não vai 
achar coisa que presta... Se está 
disponível na internet é porque 
está bichado e ninguém quis... 
Mas tem mulher que continua 
burra... Uma brazuquinha passou 
a namorar um rapaz via internet... 
E ele pediu que ela levasse uma 
caixa de chocolate para sua mãe... 
Ela aceitou... E só que dentro dos 
chocolates tinha haxixe... O pozi-
nho do capeta e ela foi para o xi-
lindró e levou juntos os seus pais 
idosos...

 
ovnis existem?

Ai que meda... Eu não saio mais 
de minha house sem o meu esti-
lingue que é usado para mandar 
morcego para a cidade dos pés 
juntos não... Vai que encontro um 
homenzinho verdinho e feio feito 
mãe de sarampo e que ainda diz 
que veio do espaço? Pois espia só... 
Os japinhas da boa terrinha do sol 
nascente disseram que os objetos 
voadores não identificados que são 
conhecidos como discos voadores 
existem sim... E que eles não tendo 
o que fazer em suas terrinhas vivem 
xeretando por cá... Já tem meninas 
encalhadas que estão aceitando dia-

logar com os bichinhos do espaço... 
Uai só... Elas não têm tipos... Tem 
pressa mesmo...  não olho mais 
para cima...

 
pensão é uma indústria

Meninos e meninas insensíveis 
ou excessivamente alegres... O que 
é isso minha gente... Mas tem mu-
lher que faz da pensão alimentícia 
dos filhos verdadeira indústria e 
uma maneira de não fazer nadica de 
nada na vida... Agora pela segunda 
vez o cantante Uesley Camargo que 
é irmão do Zezé de Camargo foi 
do show para o xilindró... E tudo 
porque tinha atrasado a pensão do 
filho... Isso é ruim... Pois mulhe-
res gananciosas por merrequinha 
destroem facilmente a família... E 
depois quando o menino for maior 

de idade e ela estiver com tudo cai-
daço... Vai viver de que mesmo? O 
pior de tudo que quem não pagar 
vai parar no xilindró mesmo... Tem 
mulher chata.

 
montei no porco

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Nesse momento estou 
deixando de escrever... Mas só até 
amanhã... Quando estarei de volta 
se Deus quiser e até lá eu vou ca-
par o gato... Picar a mula... Deitar 
o cabelo e cair no capinado... En-
fim eu vou é embora mesmo... E 
não adianta tentar chamar a minha 
atenção que não estarei por perto 
para te acudir de jeito maneira ne-
nhuma... E, por favor, quiete o seu 
facho e não faça nenhum tipo de 
macaquice e, por favor, lembre-se: 

“O Senhor livrará ao necessitado 
que clamar, como também ao aflito 
e ao que não tem quem o ajude”... 
Para pensar mesmo...

Fuso de hoje – Os Brazuqui-
nhas que são massa de manobra 
da Nação PTlândia, que, mesmo 
passando fome e vendo que dilapi-
daram a nossa Gloriosa Terrinha do 
Bananal, ainda defendem quem os 
roubaram... Isso é triste e alienação 
profunda e incurável... Xô, coisa 
ruim... Fora!

 
Xonado – A equipe de servi-

dores do Gabinete do vereador 
Marcos Nem que são joiados... 
Educados... Competentes... E me-
recem todos os aplausos pela sua 
eficiência... Sucesso, nobres guer-
reiros... Fui!

Foto da semana

Projeto pode reduzir preço de 
material de construção para casas 
populares

Uma das regiões mais ricas do 
Brasil, o Oeste de Minas Gerais 
e o Triângulo Mineiro, vivem um 
processo econômico à parte no 
país. Mesmo com os estragos cau-
sados pela pandemia da Covid-19, 
ela cresce e se desenvolve. Mas os 
prefeitos da região buscam uma 
unidade maior para garantir obras e 
melhorias, não só na área de saúde, 
como para o escoamento da produ-
ção e para a atração de novas em-
presas. A cidade de Patos de Minas, 
que movimenta em seu entorno 
pelo menos 300 mil pessoas, sofreu 
muito com os impactos da pande-
mia da Covid-19. A cidade chegou a 
ter 300 casos dia, o que impôs uma 
série de medidas e investimentos 

na área de saúde, que triplicou os 
leitos de UTI e aumentou os leitos 
clínicos para garantir o atendimen-
to à população. 

Atualmente, são de 30 a 40 casos 
dia. Com a situação controlada, o 
objetivo é o de intensificar a retoma-
da da economia. O assessor de De-
senvolvimento Econômico de Patos 
de Minas, Douglas Tavares, falou que 
o Fórum de Minas, evento promovi-
do pela VB Comunicação, é impor-
tante para debater essas questões. 
Patos de Minas, segundo ele, tem 
25% do PIB agrícola do estado, e por 
isso está sendo feito o mapeamen-
to do município, com projetos que 
possam atrair mais empresas para a 
região e fortalecer as que já existem. 

Mas para tanto, o poder público 
precisa fazer a sua parte, segundo 
ele. Há uma necessidade urgente 
de investimentos em melhoria das 
estradas para escoamento da pro-
dução, já que para falar em atração 
de novos investimentos, é preciso 
pensar também na infraestrutura, 
lembrando que Patos de Minas é 
uma cidade bem localizada e é um 
ponto de escoamento, transbordo 
de carga. Os eventos da região tam-
bém ficaram prejudicados, como é 
o caso da Festa do Milho, famosa 
no país e que une fornecedores e 
o setor produtivo. Todo o setor de 
eventos foi prejudicado e a expec-
tativa é a de que com a vacinação, a 
vida retome à sua normalidade.
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A revogação da Lei federal 
12.318, de 2010, que dispõe sobre 
a alienação parental, foi defendida 
pela maioria dos convidados que 
participaram, de audiência pública 
da Comissão de Defesa dos Direitos 
da Mulher, da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG). Um 
projeto em tramitação no Congres-
so Nacional propõe a revogação da 
norma, chamada de Lei da Alienação 
Parental (LAP). A presidente da co-
missão, deputada Ana Paula Siqueira 
(Rede), que solicitou a audiência pú-
blica, destacou que a lei vem sendo 
discutida num grupo de trabalho na 
Câmara dos Deputados. 

As contribuições trazidas na reu-
nião desta quinta serão encaminhadas 
aos parlamentares federais, de modo 
a oferecer subsídios para embasar um 
projeto de lei sobre o tema. Na opi-
nião de Valéria Fernandes, promotora 
de justiça e coordenadora do Núcleo 

de Gênero do Centro de Apoio Crimi-
nal, “a LAP é o maior ataque formal às 
mulheres no Brasil”. Ela reforçou que 
a luta pela revogação da lei tem emba-
samento científico. Isso não aconte-
ce, segundo Valéria, com a norma de 
2010, fundamentada nas teorias do 
psiquiatra norte-americano Richard 
Gardner, rebatidas pelas comunida-
des médica e jurídica e criticadas por 
estudiosos de saúde mental. Gard-
ner é autor do conceito de Síndro-
me de Alienação Parental (SAP), um 
distúrbio em que uma criança criaria 
um sentimento de repúdio a um dos 
pais sem justificativa válida. 

Essa atitude, segundo ele, se de-
veria a uma combinação de fatores, 
incluindo a doutrinação pelo outro 
progenitor, geralmente como par-
te de uma disputa da custódia da 
criança, e as tentativas da criança de 
deformar a imagem de um dos pais. 
A promotora desqualificou a tese do 

médico, afirmando que a Organiza-
ção dos Estados Americanos (OEA) 
emitiu orientação no sentido de que 
não se tomem decisões com base na 
SAP. Outros órgãos internacionais, 
afirma, questionaram a lei brasileira 
sobre alienação parental, que estaria 
alicerçada na ideia de falsa denúncia 
contra o genitor, gerando suspeita 
sobre a fala da mulher e da própria 
criança. “O Brasil é o único País do 
mundo que abraça uma lei como 
essa. Outros países já perceberam 
esse perigo”, reforçou.

Valéria Fernandes buscou der-
rubar uma série de mitos que 
permeiam a lei, como o de que a 
denúncia de abuso sexual contra o 
genitor deve ser comprovada por 
laudo médico. “Em regra, os crimes 
sexuais não deixam vestígios. E mes-
mo quando estes existem, desapa-
recem em 24 horas, é muito difícil 
comprovar o abuso”, disse. 

Revogação da Lei da Alienação 
Parental é defendida

Hoje, abrilhantando 
a nossa coluna, o 

jovem empresário 
e não menos 

competente Natan... 
Que é competente 

e muito correto 
em tudo... Sucesso, 
nobre guerreiro... 

Fui! 
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Moc contrata mais de 100 auxiliares 
de docência para a educação infantil

“Desafio VUEI Norte de Minas” premia capsula 
anti-covid-19 

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

4 cidade/ Saúde

HAT aprovado para programa 
oferecido pelo Hospital Oswaldo 
Cruz e Ministério da Saúde

A diretoria da Fundação Hos-
pitalar de Montes Claros foi 
comunicada da aprovação do 
Hospital Aroldo Tourinho para 
participação do 1º Ciclo do Pro-
jeto de Reestruturação de Hospi-
tais Públicos, que será oferecido e 
implementado pelo Hospital Ale-
mão Oswaldo Cruz, de São Paulo 
(um dos melhores do Brasil), no 
âmbito do Programa de Apoio ao 
Desenvolvimento Institucional do 
Sistema Único de Saúde (PROADI 
SUS), do Ministério da Saúde. A 
comunicação foi feita pela coor-
denadora de projetos da Direto-
ria de Responsabilidade Social 
do Hospital Vera Cruz, Carolinne 
Ferreira Abrahão.

O programa tem como objetivo 
principal apoiar a qualificação da 
gestão de hospitais públicos, por 
meio da utilização de instrumento 
de avaliação, visando: custo-efetivi-
dade da assistência; alocação ade-
quada de recursos; implantação / 
implementação de boas práticas, 
baseado em legislações vigentes; 
promoção da qualidade e seguran-
ça do paciente; e contribuição para 
melhoria dos desfechos clínicos.

No triênio 2021 a 2023 estão 
sendo contemplados 36 hospitais, 

sendo 18 na fase inicial, entre eles 
o Hospital Aroldo Tourinho, de 
Montes Claros. As intervenções e 
melhorias serão na gestão de pro-
cessos; processos de qualidade e 
segurança do paciente; e proces-
sos assistenciais.

A diretora de qualidade e inova-
ção da FUHMOC/Hospital Aroldo 
Tourinho, enfermeira Zilá Apareci-
da Soares Pereira, esclarece que o 
projeto a ser implementado – sob 
a liderança e coordenação do Hos-
pital Alemão Oswaldo Cruz com o 
patrocínio do Ministério da Saú-
de – busca: “aprimorar a gestão 
hospitalar e os processos assisten-
ciais, administrativos e gerenciais 
de hospitais do Sistema Único de 
Saúde, a partir de ações de avalia-
ção e monitoramento contínuo de 
processos; redução de custos; ge-
renciamento consciente de recur-
sos materiais; e padronização de 
rotina, reduzindo assim os riscos e 
aumentando a qualidade dos ser-
viços hospitalares aos pacientes, 
familiares e colaboradores”.

Na avaliação da diretora as-
sistencial da FUHMOC/Hospital 
Aroldo Tourinho, enfermeira Ana 
Paula Lopes Santos Guerra: “o 
programa contribuirá para a am-

DIVULGAÇÃO

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

No próximo dia 30 de junho acontecerá a primeira visita 'in loco' da equipe do Hospital Alemão Oswaldo Cruz para início do 
projeto, com supervisão da enfermeira Beatriz Marques da Cunha

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
contratou mais de 100 auxiliares 
de docência para a educação in-
fantil, conforme a Portaria 19, de 
18 de junho de 2021, publicada no 
Diário Oficial do Município pela 
secretária municipal de Educação, 
Rejane Veloso, a qual convoca can-
didatos aprovados na seleção pú-
blica simplificada Nº. 001/2021. Ela 
argumenta que o Edital da Seleção 
Pública Simplificada nº. 001/2021, 
para ingresso em cargo público de 
provimento temporário, publicado 
no Diário Oficial Eletrônico do Mu-
nicípio de Montes Claros em 19 de 
fevereiro de 2021 e o Resultado Fi-
nal da Seleção Pública Simplificada, 
publicado no Diário Oficial Eletrô-
nico do Município de Montes Cla-
ros em 31 de março de 2021, além 
da homologação realizada no dia 5 
de abril de 2021.

O candidato convocado deverá 
encaminhar e-mail contendo toda a 
documentação que resultou na sua 
pontuação e classificação na Sele-
ção Pública Simplificada, de forma 
digitalizada e mediante arquivo 
anexo, para o endereço eletrônico 
correspondente ao seu respectivo 

pliação das nossas ações na busca 
da melhoria da qualidade na as-
sistência à saúde, intensificando 
o desenvolvimento do raciocínio 
crítico e reflexivo da nossa equi-
pe multiprofissional, tornando-a 
capaz de desenvolver ações centra-
das na integralidade do cuidado e 
de implementar formas de avaliar 
os processos de trabalho e gestão 
em saúde, baseados em resultados 
assistenciais que nos permitirá 
atingir a excelência nos serviços 

prestados”.
Segundo o superintendente da 

Fundação Hospitalar de Montes 
Claros, Cláudio Medeiros Santos, a 
aprovação da inclusão do Hospital 
Aroldo Tourinho representa “opor-
tunidade especial para incorpora-
ção de novas práticas assistenciais 
e de gestão da atenção hospitalar”. 

Ele destaca que “o Hospital Ale-
mão Oswaldo Cruz é um dos 5 me-
lhores hospitais do Brasil. Seremos 
capacitados e assistidos por uma 

equipe formada por profissionais 
experientes e qualificados”.

Cláudio Medeiros assinala, ain-
da, que “um dos objetivos estraté-
gicos do nosso Plano de Recupe-
ração Institucional, apresentado 
também ao Ministério Público, é 
justamente melhorar a qualidade 
e a segurança dos processos assis-
tenciais”. 

“Faremos isso agora assessora-
dos por uma instituição hospitalar 
de ponta. Os benefícios dessa ini-

ciativa alcançarão os nossos cola-
boradores e parceiros que terão a 
oportunidade de desenvolverem-
se profissionalmente e, sobretudo, 
os clientes e a população atendida 
em nosso hospital”, ressaltou.

No próximo dia 30 de junho 
acontecerá a primeira visita ‘in 
loco’ da equipe do Hospital Ale-
mão Oswaldo Cruz para início do 
projeto, com supervisão da enfer-
meira Beatriz Marques da Cunha. 
(ASCOM/HAT)

O projeto ‘Cápsulas Anti-Covid’, dos 
acadêmicos Andressa Gomes Batista 
Manzur; Kássia Héllen Vieira; e Pollyane 
Rocha, dos cursos de Enfermagem da 
Unimontes e de Nutrição da Faculdade 
de Saúde Ibituruna, respectivamente, 
foi o destaque do “Desafio Vuei Norte 
de Minas”, iniciativa conjunta da Uni-
montes e do Centro Universitário Fu-
norte, Estimular a criação de projetos 
e negócios inovadores que envolvam 
ciência e tecnologia. Com este propó-
sito, do “Desafio Vuei Norte de Minas”, 
iniciativa conjunta da Unimontes e do 
Centro Universitário Funorte, identifi-
cou e premiou neste mês projetos que 
estimulam o empreendedorismo e a 
inovação, a partir de ideias desenvolvi-
das por acadêmicos e professores de to-
das as Instituições de Ensino da região.

Os acadêmicos da Unimontes par-
ticiparam do desafio e conquistaram a 

primeira e a terceira colocações, com 
os projetos ‘Easy Construções’; dos au-
tores Denys Gonçalves Gomes, Laiane 
Ferreira da Silva e Samuel de Aguiar 
Félix, todos do curso de Engenharia 
Civil, e ‘Cápsulas Anti-Covid’, dos au-
tores Andressa Gomes Batista Manzur, 
Kássia Héllen Vieira e Pollyane Rocha, 
dos cursos de Enfermagem da Unimon-
tes e de Nutrição da Faculdade de Saú-
de Ibituruna (FASI), respectivamente. 
O resultado foi divulgado no dia 11 
de junho, após a realização da tercei-
ra etapa, na qual as sete propostas de 
projetos selecionados foram apresen-
tadas de forma presencial para uma 
Banca Avaliadora, composta por José 
Jacinto Costa (Coteminas), Edenilson 
Durães (Associação Comercial, Indus-
trial e de Serviços de Montes Claros/
ACI e Ággape Soluções Empresariais) e 
Mateus Martins (SEBRAE). (ga)

cargo. O não encaminhamento de 
toda a documentação relacionada 
nos artigos 2º e 3º, desta Portaria, 
no prazo fixado no presente artigo, 
implicará na consequente desistên-
cia pelo candidato de sua respecti-
va vaga. No e-mail, encaminhado o 
candidato deverá também enviar ar-
quivo anexo, para fins de contrata-
ção, contendo cópias digitalizadas 

dos seguintes documentos obriga-
tórios: Registro Geral – RG; Cadas-
tro de Pessoas Físicas – CPF. Título 
de Eleitor; Certidão de Quitação 
Eleitoral expedida pela Justiça Elei-
toral; Certificado de Reservista se 
for do sexo masculino; Inscrição 
do PIS/PASEP ou Declaração de 
que não é inscrito, a ser lavrada de 
próprio punho; Certidão de Casa-

mento; Certidão de nascimento dos 
filhos menores, sendo obrigatório a 
constância de CPF, para filhos com 
idade superior a oito anos; Com-
provante de Residência referente ao 
último mês; Diploma ou certificado 
de escolaridade conforme o cargo 
pleiteado.

No âmbito público deve encami-
nhar a Declaração de contagem de 

tempo emitida por órgão público, 
certidão de tempo de serviço, lista 
de designação oficial e contrato de 
trabalho original ou autenticado 
pelo órgão emissor. Na esfera pri-
vada o Registro na Carteira de Tra-
balho e Previdência Social – CTPS, 
páginas de identificação pessoal 
frente e verso e páginas de contrato 
de trabalho relacionadas à experi-
ência ao cargo pleiteado e/ ou Con-
trato de Trabalho original ou cópia 
autenticada pela empresa emissora 
com assinatura do representante 
legal. Uma foto 3x4; Declaração 
de que exerce ou não outro cargo, 
para fins de verificação da acumu-
lação de cargos, conforme dispõe 
o artigo 37, incisos XVI e XVII, da 
Constituição da República; Certi-
dão de Antecedentes Criminais, ex-
pedida pela Polícia Civil do Estado 
de Minas Gerais. Parágrafo Único. 

O candidato deverá, ainda, sub-
meter-se ao exame admissional, em 
data a ser agendada pela Secreta-
ria Municipal de Planejamento e 
Gestão, apresentando os exames 
constantes. A Comissão de Seleção 
Pública para Avaliação e Julgamento 
do Edital 01/2021, analisará a docu-
mentação enviada pelo candidato 
por meio eletrônico, nos termos do 

artigo 2º, da presente Portaria. So-
mente após a conferência de toda a 
documentação inserida pelo candi-
dato no momento da sua inscrição 
e da publicidade do resultado por 
parte da Comissão de Seleção que 
será procedida a análise dos docu-
mentos para contratação. O candi-
dato apto a ser contratado deverá 
fazer a escolha da respectiva vaga 
pelo site educacao.montesclaros.
mg.gov.br, por meio do Sistema 
SABER, em data a ser posterior-
mente divulgada.  Após a análise 
da Comissão de Seleção a Secre-
taria Municipal de Planejamento e 
Gestão providenciará a análise dos 
documentos para contratação, en-
caminhados por meio eletrônico. 
O candidato que deixar de apresen-
tar qualquer um dos documentos 
especificados no artigo 3º, desta 
Portaria, bem como de atender aos 
requisitos constantes na Lei Mu-
nicipal nº. 3.175 de 23 dezembro 
de 2003 ficará impedido de firmar 
contrato com o Município de Mon-
tes Claros. Será divulgado no Portal 
eletrônico do Município de Montes 
Claros (www.montesclaros.mg.gov.
br) o nome dos convocados para os 
fins e efeitos legais e assinatura dos 
contratos.  

DIVULGAÇÃO
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Tadeuzinho X Homenagem  X 
Ministério Público X Merecimento

CPI X Renan Calheiro X Flávio 
Bolsonaro X Saída

Marco Aurélio X Aposentadoria X 
STF X 12 DE Julho

Mourão X Passaporte Sanitário X 
Perplexidade X Camelô

Recuperação Real X Austin X Subiu 
X Forte

Reforma X Posto de saúde X Village 
X Licitação X Quatro Empresa

Procuradores X Indignação X 
Improbidade X  Deputados X 

Aprovação

Vacina X Recorde X Dois milhões X 
Queiroga X 24 Horas

O 1º secretário da Assembleia Legislativa, deputado Tadeu Mar-
tins Leite (MDB), foi condecorado com a Medalha de Honra do 
Ministério Público de Minas Gerais (MPMG). A homenagem é con-
cedida a personalidades que contribuíram para o desenvolvimento 
do país e, neste ano, também foi dedicada e pessoas e instituições 
que atuaram para minimizar os impactos da pandemia de Covid-19. 
A entrega da medalha foi feita pelo procurador-geral de Justiça An-
tônio Sérgio Tonet em uma solenidade na sede Ministério Público, 
que ocorreu de forma reservada, por causa das restrições adotadas 
em virtude da pandemia do novo coronavírus. O deputado Tadeu 
Martins Leite agradeceu a comenda e ressaltou o trabalho conjunto 
do Legislativo e do MP para fortalecer a democracia e os direitos dos 
cidadãos. “Essa é uma das homenagens mais importantes que tive 
a honra de receber na minha vida pública, não só pelo valor deste 
reconhecimento, mas também pela relevância da instituição que é 
o Ministério Público”, disse. Tadeuzinho afirmou que a honraria lhe 
traz “ainda mais responsabilidade e determinação para contribuir 
com a construção de uma sociedade melhor” e reforçou: “É nosso 
dever não só representar, mas também colaborar com a busca por 
mais justiça e dignidade para todos”.

O senador Flávio Bolsonaro (Patriota-RJ), que não é titular da 
Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) da COVID no Senado, 
pediu durante sessão realizada na sexta-feira (18/6) que algum de 
seus colegas entre com uma representação para substituir Renan 
Calheiros na relatoria por conta da sua decisão de deixar a ses-
são. A convite de governistas, médicos pró-cloroquina depõem na 
CPI da COVID. “Queria solicitar para alguém protocolar o reque-
rimento para destituição de Renan Calheiros como relator da CPI. 
Tudo que discutimos antes... se confirmou. O que aconteceu, essa 
postura de se levantar, em desrespeito, não só com as pessoas que 
estão aí para falar, mas com todos os senadores. É o carimbo na 
testa que ele não pode mais continuar”, afirmou Flávio. De acordo 
com o filho ‘01’ de Jair Bolsonaro (sem partido), Renan ganhou 
um novo apelido em Brasília. “Como tá sendo chamado aí em Bra-
sília, nosso novo Renan Dallagnol”, pontuou, fazendo referência 
ao ex-procurador da força-tarefa Lava-Jato.

“Isso aqui é Brasil, pelo amor de Deus! Vai ter falsificação do 
passaporte, venda no camelô”. Essa foi a reação do vice-presidente 
da República Hamilton Mourão sobre a aprovação pelo Senado do 
passaporte sanitário para permitir que pessoas vacinadas ou testa-
das possam entrar em espaços públicos.

O real foi a 15ª moeda que mais ganhou valor em relação ao 
dólar em 2021, segundo levantamento da Austin Rating. Subiu 3,5% 
no ano em comparação com o câmbio norte-americano. A moeda 
brasileira reverteu parte do cenário de desvalorização que estava 
sendo registrado desde o início da pandemia de covid-19. Em 2020, 
o real foi o 6º que mais perdeu valor. Já neste ano, chegou a ser a 4ª 
pior divisa. A trajetória do real se descolou das moedas emergentes 
desde o início da pandemia, em março. Caiu 10,5% desde março 
de 2020, enquanto as divisas dessas nações subiram 1,6%. Apesar 
disso, a distância diminuiu em 2021: o real subiu 3,5% neste ano, 
enquanto as moedas emergentes caíram 1%. Para fazer a compa-
ração, o economista-chefe da Austin Rating, Alex Agostini, utilizou 
dados de 16 países emergentes que representam 76,7% do PIB (Pro-
duto Interno Bruto) do grupo de países. Ao todo, são 151 países 
classificados nestas condições, segundo o FMI (Fundo Monetário 
Internacional). 

Aconteceu uma reunião da Comissão Permanente de Licitação e 
Julgamento da Prefeitura de Montes Claros para avaliar as empre-
sas interessadas em participar do processo de contratação para a 

Procuradores do Estado de Minas (Apeminas) reagiu com in-
dignação à decisão do plenário da Câmara dos Deputados, após a 
aprovação do texto-base da proposta que revisa a Lei de Improbi-
dade Administrativa (Projeto de Lei 10887/18). O texto-base deter-
mina que cabe, com exclusividade, ao Ministério Público a adoção 
das providências jurídicas necessárias. O projeto segue agora para 
apreciação do Senado. Para a presidente da Apeminas, Célia Cunha 
Mello, o texto aprovado pela Câmara, em vez de aperfeiçoar a Lei 
de Improbidade Administrativa, enfraquece gravemente o sistema 
de combate à corrupção, uma vez que retira da Advocacia Pública 
os poderes para propor ação de improbidade e o de participar dos 
acordos firmados com o Ministério Público. O relator da nova Lei 
de Improbidade Administrativa, o petista Carlos Zarattini, introdu-
ziu de última hora um dispositivo que blinda os partidos políticos 
contra a legislação. Com o dispositivo, atos de improbidade nas 
legendas só poderão ser punidos pela lei 9.096/95, a Lei dos Parti-
dos Políticos, o que na prática barra futuras ações contra as siglas 
baseadas na Lei de Improbidade. Carla Zambelli defendeu as mu-
danças na Lei de Improbidade aprovadas ontem pela Câmara dos 
Deputados em regime de urgência. Segundo ela, “a lei afugentava 
pessoas decentes de exercerem cargos públicos”. 

Ministro da Saúde Marcelo Queiroga esteve com o Zé Gotinha, 
ao aplicar 2.561.553 doses de vacinas contra a covid-19 no espaço 
de 24 horas. O resultado, o melhor desde o início da campanha de 
vacinação, foi divulgado por meio da plataforma Localiza Sus, abas-
tecida com informações repassadas pelos estados. Até ontem, mais 
de 60,38 milhões de brasileiros já tinham tomado a primeira dose 
do imunizante e cerca de 24,03 milhões as duas doses, superando 
84,10 milhões de doses aplicadas. Ao participar, no Rio de Janeiro, 
da divulgação da situação epidemiológica na capital do estado, o 
ministro da Saúde, Marcelo Queiroga disse que a marca atingida 
nesta quinta-feira é uma demonstração da “força” do Sistema Único 
de Saúde (SUS). “Nós aplicamos mais dois milhões de doses de va-
cinas. Aqueles que ficam questionando o programa de imunização 
vão quebrar a cara. Não é fácil aplicar dois milhões de doses de vaci-
nas”, declarou o ministro, após enfatizar a importância da vacinação 
da população para a superação da pandemia de covid-19.

Agricultura Familiar X Recursos X 
Avanço X Cassio Soares

Durante a reunião da Comissão de Fiscalização Financeira e Or-
çamentária da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG), dois 
projetos que tramitam em 2º turno receberam pareceres favoráveis e 
já podem ser apreciados novamente em Plenário. Em ambos os casos, 
os pareceres foram pela aprovação dos textos na forma dos venci-
dos (textos com mudanças aprovados em Plenário em 1º turno). O 
Projeto de Lei (PL) 1.084/19, do deputado Carlos Henrique (Repu-
blicanos), que visa fomentar a agricultura familiar, deve alterar a Lei 
11.744, de 1995, que cria o Fundo Estadual de Desenvolvimento Ru-
ral (Funderur) e a Lei 21.156, de 2014, que institui a política estadual 
de desenvolvimento rural sustentável da agricultura familiar. O proje-
to inclui os agricultores familiares e programas aprovados pelo Con-
selho Estadual de Desenvolvimento Rural Sustentável (Cedraf ) como 
beneficiários de suporte financeiro do Funderur. Entre as instituições 
que podem ser financiadas pelo fundo, o projeto inclui as associações 
e cooperativas de agricultores familiares, bem como as associações e 
cooperativas de produtores rurais ou agricultores familiares que par-
ticipem de programas aprovados pelo Conselho Estadual de Política 
Agrícola (Cepa) e executados pelas entidades condutoras da política 
agrícola do Estado.

5

Com a justificativa de diminuir processos a serem repassados a seu 
sucessor, e bem próximo de sua aposentadoria no Supremo Tribunal 
Federal (STF), o ministro Marco Aurélio comunicou ao presidente da 
Corte, ministro Luiz Fux, que permanecerá no cargo até a data-limite 
para deixar o Tribunal compulsoriamente no dia 12 de julho, ao com-
pletar 75 anos de idade. Em março deste ano, o decano do Supremo 
havia informado sua saída para o dia 5/7. Agora, porém, decidiu de-
dicar-se ao Judiciário “até à undécima hora” e, com isso, diminuir, 
ao máximo, o número de processos que ficarão no gabinete para o 
seu sucessor. “Em vez de antecipar, em poucos dias, a aposentado-
ria, aguardarei, em mais uma demonstração de apego ao ofício de 
servir, como julgador, aos semelhantes, a data-limite de permanência 
no cargo”, afirmou o ministro Marco Aurélio em ofício remetido ao 
presidente do STF.

reforma da unidade de Estratégia de Saúde da Família (ESF) loca-
lizada no bairro Village do Lago. Neste primeiro momento foram 
avaliadas, entre outros aspectos, as regularidades jurídica, fiscal e 
financeira dos licitantes e, ao final da sessão, as quatro empresas 
foram consideradas habilitadas. Agora tem início um prazo de cinco 
dias úteis para apresentação de recursos. Posteriormente, a comis-
são se reunirá novamente para avaliar as propostas financeiras das 
empresas. A obra vai proporcionar mais segurança e conforto, tanto 
para os funcionários como para os usuários da unidade de saúde, 
que está localizada na avenida Rui de Albuquerque e possui uma 
área total construída de aproximadamente 321 m², em um terreno 
de 1370 m². O custo da obra está orçado em cerca de R$ 103 mil e 
o prazo para sua conclusão, segundo o edital do processo, é de 90 
dias corridos, após a emissão da ordem de serviço pelo Município. 
A execução do contrato será acompanhada por representante da Se-
cretaria Municipal de Saúde. Com a reforma, o imóvel, que abriga o 
ESF do Village do Lago, terá mais uma sala para consultório odonto-
lógico, além da adequação dos ambientes da entrada principal e da 
sala de agentes. Também receberão melhorias, de forma sanitária, 
ambientes como sala de vacinas, expurgo e sala de procedimentos. 
O piso de ardósia será substituído por revestimento cerâmico e, na 
área externa, será executada a pavimentação do espaço existente 
que, hoje, é de terra.
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Pirapora abre hoje inscrição para a Frente de 
Trabalho

Viana comemora assinatura de 
termo para início das obras na região 

Garantia Safra paga R$ 20,4 mi para 
24 mil agricultores do Norte de Minas
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O senador Carlos Viana (PS-
D-MG), vice-líder do Governo Fe-
deral, reafirmou que o Norte de 
Minas terá um impacto positivo 
com a construção da ponte sobre 
o Rio São Francisco, no município 
de mesmo nome, e em Pintópolis, 
uma demanda antiga da popula-
ção. O parlamentar comemorou 
também a pavimentação da estra-
da MG-402, entre Pintópolis e Uru-
cuia. Um trecho de 73,1 quilôme-
tros no valor de R$ 60,7 milhões. 
A obra está em licitação e é um 
importante acesso à ponte sobre 
o Rio São Francisco. “Esta foi uma 
luta do nosso mandato que não 
medimos esforços para conseguir 
atingir o nosso objetivo. É mais 
uma promessa de campanha cum-
prida”, recorda o senador. 

A obra será viabilizada por meio 
dos recursos do Termo de Medidas 
de Reparação assinado em feve-
reiro com a Vale, devido ao rom-
pimento da barragem em Bruma-
dinho. Outras ações importantes 
para o Norte de Minas também es-
tão previstas, incluindo obras em 
demais estradas, que totalizarão 
R$ 257 milhões em investimentos 
e geração de cerca de 4.800 em-

girleno alencar

O programa Garantia-Sa-
fra liberou o pagamento de R$ 
20.405,950,00 para 24.007 pe-
quenos agricultores de 76 muni-
cípios da área mineira da Sudene, 
referente a  safra 2019-2020. O 
pagamento dos benefícios iniciou 
em janeiro de 2021 e terminará 
em junho. O balanço foi divul-
gado nesta quinta-feira (17) pela 
Secretaria de Política Agrícola 
do Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento. O pro-
grama teve 628.955 agricultores 
familiares credenciados de 1.034 
municípios em 10 estados. Deste 
total, 380.303 agricultores foram 
beneficiados com o Garantia-Safra 
em 531 municípios de 9 estados 
do Nordeste e também o Norte de 
Minas Gerais.

O resultado mostra que mais 
de 50% dos municípios apresen-

Para amenizar os impactos 
causados pelo desemprego no 
município de Pirapora e ofere-
cer ao cidadão dignidade de ser 
o provedor de sua família, a Pre-
feitura de Pirapora criou o Pro-
grama de Auxílio ao Desemprego 
Frente de Trabalho, que pagará 
R$ 4,26 por hora de atividade e 
que pode permitir o pagamento 
de R$ 937,20 por mês. As ins-
crições começam hoje, dia 21 
de junho, e serão encerradas no 
dia 25/06 (sexta-feira) das 08h 
ás 14h, nas escolas municipais 
de Pirapora. Cada interessado 

deve ler atentamente o edital em 
anexo, pois nele contêm todos 
os detalhes, referentes à seleção 
pública. São ofertadas 120 vagas 
e os escolhidos serão definidos 
através de Seleção Pública. 

No mês passado, durante o 
lançamento do projeto Recomeça 
Minas, a Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
propôs ao Estado a retomada das 
Frentes de Trabalho. No edital de 
Pirapora, o beneficiário do Pro-
grama de Auxílio ao Desemprego 
receberá auxílio financeiro no va-
lor de R$ 4,26 por hora de ativida-

de, a serem pagos mensalmente. 
A carga horária máxima das ativi-
dades a serem realizadas será de 
220 horas ao mês e a mínima de 
60 horas ao mês. Umas das ferra-
mentas utilizadas para a seleção 
será o CadÚnico,

O prefeito Alex Cesar afirma 
que o Programa de Auxílio ao 
Desemprego foi criado para ame-
nizar os impactos causados pelo 
desemprego no município de Pi-
rapora e oferecer ao cidadão dig-
nidade de ser o provedor de sua 
família, a Prefeitura de Pirapora 
realizará Seleção Pública para 

beneficiários. As inscrições come-
çam no dia 21/06 (segunda-feira) 
e serão encerradas no dia 25/06 
(sexta-feira) das 08h ás 14h, nas 
escolas municipais de Pirapora. 

Cada usuário deverá fazer a 
inscrição na Escola do seu territó-
rio: Escola Municipal Geny Hatem 
(Rua São Paulo, 300-São Geral-
do), atende os bairros: São Ge-
raldo, Nossa Senhora do Rosário, 
Residencial São Francisco, Chá-
cara Muniz e Paco-paco. A Escola 
Nossa Senhora Aparecida (ave-
nida Mascarenhas,322 –centro): 
Nossa Senhora Aparecida, Nossa 

Senhora de Fátima, São Francisco, 
Cinquentenário, Baruzeiro e Chá-
cara Maltez. A Escola Rui Barbosa 
(Avenida Comandante Santiago 
Dantas, 294- Centro): Centro, 
Santo Antônio, Alphavile, Brejo e 
Ilha do Coqueiro. O Pré – escolar 
Arco Iris (Rua Floriano Diniz, 603- 
Bom Jesus): Bom Jesus I, Bom Je-
sus II, Sagrada Família, Ilha das Pi-
mentas e Ilha Maranbaia. A Escola 
Maria Coele Ribas (Rua Joaquim 
Cândido De Oliveira,1027 – Cida-
de Jardim): Cidade Jardim, Jardim 
Mansões, Residencial Porto Belo, 
Aarão Reis, Floresta Viveiros e Fa-

zenda Prata.
A Escola Municipal Doutor 

Otávio (Rua A, 93 Cohab – Santos 
Dumont ): Santos Dumont, Santa 
Terezinha e São João. A Escola 
Municipal Mathilde Cordeiro de 
Aquino (Rua José Gaia, 576 Nova 
Pirapora): Nova Pirapora, Santa 
Mariana, Primavera, Industrial, 
Emanuel e Morada Nova. A Esco-
la Municipal Dona Cândida (Rua 
Apolônia Mendes Pereira, 277 Cí-
cero Passos): Cícero Passos, Mora-
da do Sol, Shekinah Pernambuco, 
Filhos do Rei, Filhos de Israel e 
Alto Pernambuco. (ga)

Serão iniciadas a ponte sobre o São Francisco e também a pavimentação da MG-402

pregos diretos e indiretos para a 
região.

Carlos Viana ressaltou a quan-
tidade benefícios que essas obras 
trarão a todos os mineiros. “Essa 
região será a nova fronteira agrí-
cola de Minas e do Brasil e nós 
precisamos de uma infraestrutura 
fortalecida para que o produtor ru-
ral que já está lá consiga ter preços 

competitivos e para que muitos 
outros cheguem por ver que aqui 
é uma região com condições de ter 
a produção escoada com competi-
tividade”, disse Viana.

As intervenções irão impactar 
diretamente os 16 municípios da 
microrregião Brasília de Minas/
São Francisco, cuja população 
estimada é de 233.905 habitan-

tes, correspondentes a 1,10% de 
toda população do estado de Mi-
nas Gerais. Também está prevista 
a recuperação de pavimento da 
MG-401, entre Matias Cardoso e o 
início do perímetro urbano de Ja-
naúba, no valor de R$ 56 milhões; 
e da LMG-633, no entroncamento 
da MG-401 e Mocambinho, por R$ 
14 milhões. A previsão de início 

das duas obras é novembro de 
2021. Ambas estão com projeto 
em elaboração.

O secretário adjunto de Plane-
jamento e Gestão, Luís Otávio, res-
saltou a importância da obra para a 
região. Já o prefeito de São Francis-
co, Paulo Miguel, falou sobre a ex-
pectativa de, enfim, acompanhar a 
obra tão esperada saindo do papel. 

“Estou como todo são-franciscano, 
como todos os moradores dos mu-
nicípios vizinhos da nossa região, 
com a expectativa e fé de que esta 
obra seja concretizada para que o 
desenvolvimento chegue até nós 
e possamos, juntos, comemorar e 
gerar empregos para a nossa popu-
lação”, afirmou. (GIOVANNI RIBEI-
RO – Colaborador) 

tou perdas de produção, confor-
me a metodologia de verificação 
de perdas do Garantia-Safra, 
garantindo a 60% dos agriculto-
res que aderiram ao programa o 
direito a receber o benefício. O 

Garantia-Safra tem como objetivo 
garantir a segurança alimentar de 
agricultores familiares que resi-
dam em regiões sistematicamen-
te sujeitas à perda de safra, por 
razão de estiagem ou enchente. 

Têm direito a receber o benefício 
os agricultores com renda mensal 
de até 1 salário mínimo e meio, 
quando tiverem perdas de produ-
ção em seus municípios igual ou 
superior a 50%. O Garantia-Safra 

prevê o repasse de R$ 850, que 
tem sido disponibilizado em par-
cela única, devido à pandemia da 
Covid-19.

Em junho, 11.074 famílias de 
11 municípios da Bahia, Minas 
Gerais e Paraíba receberão R$ 9,4 
milhões, referentes ao pagamento 
do programa Garantia-Safra para 
cobrir perdas com a seca. A Porta-
ria SPA/Mapa Nº 25, que determi-
na o pagamento, foi publicada na 
quinta-feira (17) no Diário Oficial 
da União. Com o lançamento do 
serviço “Solicitar Requerimento 
de Defesa após Bloqueio do Be-
nefício Garantia-Safra”, na pla-
taforma Gov.br, os agricultores 
aderidos ao Garantia-Safra que 
tiveram a concessão do benefício 
bloqueado nos municípios que 
tiveram autorização do pagamen-
to no mês de junho/2021 devem 
cumprir com as orientações dis-
postas na Portaria Nº 25, de 08 de 

julho de 2020 para regularização 
do benefício.

Caso o benefício esteja blo-
queado, o agricultor deve acessar 
o seu perfil no Sistema de Geren-
ciamento do Garantia-Safra neste 
link e verificar o motivo do blo-
queio através da notificação que 
consta na inscrição. O agricultor 
deverá realizar a consulta no pra-
zo de 30 dias, contados do ato de 
publicação da Portaria que auto-
riza o pagamento do benefício. 
Após esse prazo, o agricultor é 
considerado automaticamente 
notificado podendo se manifestar 
quanto ao bloqueio do benefício 
até o dia 16/08/2021.

A relação dos agricultores que 
tiveram o benefício bloqueado, 
de forma cautelar, será encami-
nhada pelas Coordenações Es-
taduais aos gestores municipais. 
São 212 produtores da Bahia e 
quatro da Paraíba. 
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Boas práticas sustentáveis serão 
ampliadas e estimuladas em Moc

Prefeitura amplia 
vacinação contra 
covid-19 em Moc
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girleno alencar

O novo secretário municipal 
de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável de Montes 
Claros, Sóter Magno, recebeu a 
visita da presidente da Associa-
ção Comunitária de Tabuas, Luiza 
Maria de Jesus Nunes, juntamente 
com a extensionista da Emater, 
Cleide Neves da Silva, que pedi-
ram a continuidade dos progra-
mas ambientais atualmente em 
vigor na cidade. De acordo com 
o secretário, todos os programas 
de sustentabilidade ambiental 
implantados na atual gestão se-

rão mantidos e ampliados, e no-
vos programas serão, em breve, 
implementados. “Nestes últimos 
anos, Montes Claros deu um salto 
importante no desenvolvimento 
da cidade, de modo especial na 
proteção do nosso meio ambien-
te, com o prefeito Humberto 
Souto não medindo esforços para 
implantar dezenas de projetos e 
programas que vêm impactando 
não apenas a cidade, mas também 
a zona rural, propiciando uma 
melhor qualidade de vida para a 
população”, disse Sóter.

“Nosso compromisso é imple-
mentar novos programas, além 

de manter e ampliar os atuais, 
principalmente os mais relevan-
tes, caso do FAMMA (Fundo Mu-
nicipal de Meio Ambiente), que 
já destinou mais de 1 milhão e 
200 mil reais para diversas en-
tidades e associações, gerando 
emprego e renda e preservando 
o meio ambiente”, justificou o 
secretário; lembrando que a as-
sociação comunitária de Tabuas 
já foi contemplada em mais de 40 
mil reais com projetos de susten-
tabilidade ambiental, inclusive o 
projeto “Para Colher, Basta Reci-
clar”, que se tornou referência 
para outras entidades.

A Prefeitura de Montes 
Claros ampliou o público
-alvo da vacinação contra a 
COVID-19 e, desde o último 
sábado, passou a vacinar 
todas as pessoas com ida-
de a partir de 50 anos. A 
vacinação ocorreu no drive-
thru do Montes Claros Sho-
pping, das 8 às 20 horas. As 

salas de vacinação dos dois 
shoppings também estão 
aplicando a vacina, das 10 
às 21 horas. Também no sá-
bado, a Prefeitura começou 
a vacinar pessoas com defi-
ciência e que não recebem o 
BPC (Benefício de Prestação 
Continuada), com idade a 
partir de 18 anos. 

A pessoa precisa apre-
sentar, além do compro-
vante de endereço e do-
cumento de identidade, o 
laudo médico. Durante a 
semana, a vacinação acon-
tecerá nas salas de vacina 
do município e no walk-
thru do Ginásio Darcy Ri-
beiro.

Queiroga: “programa de Imunização é esperança 
de pôr fim à pandemia”

O ministro da Saúde Marcelo 
Queiroga disse ontem (20) que o 
Programa Nacional de Imunização 
(PNI) é a esperança de por fim à 
pandemia de covid-19 no país. Em 
participação da vacinação em massa 
da ilha de Paquetá, bairro da capital 
Rio de Janeiro, o ministro disse que 
o PNI tem capacidade de vacinar até 
2,4 milhões de brasileiros por dia. 

“Até o final do ano, toda a po-
pulação brasileira acima de 18 anos 
será imunizada contra a covid-19, 
com as duas doses da vacina. O 
passaporte para a nossa liberdade”, 
disse o ministro.

O ministro disse que o Ministé-
rio da Saúde adquiriu mais de 630 
milhões de doses de vacinas e que, 
desse total, mais de 110 milhões de 
doses foram distribuídas. Segundo 
Queiroga, o Brasil se encontra en-
tre os cinco países que mais distri-
buíram doses de vacinas para a sua 
população. 

Queiroga e outras autoridades 
da área de saúde foram a Paquetá 
para o dia de imunização em mas-
sa dos moradores da ilha. A ação é 

uma parceria entre a Secretaria e 
Saúde do Município do Rio de Ja-
neiro e a Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), para estudo de Fase 4 da 
vacina AstraZeneca, quando o que 
está em análise é a efetividade das 
vacinas “no mundo real”, conceito 
que é diferente de eficácia, que é 
o percentual de proteção medido 
pelos testes clínicos, em um gru-
po controlado e em comparação a 
um placebo antes da aprovação da 
vacina pelas autoridades sanitárias. 
Todos os moradores da ilha devem 
ser vacinados, pelo menos com a 
primeira dose, ainda hoje.

Na quinta-feira (17), o trabalho 
começou a ser realizado com a 
coleta de amostras de sangue para 
testes sorológicos em moradores 
de Paquetá que se apresentaram 
como voluntários. Entre os obje-
tivos, o estudo quer monitorar a 
“soroconversão”, isto é, quem era 
soronegativo (não tinha anticor-
pos) e passou a ser soropositivo 
(com anticorpos). A pesquisa será 
capaz de diferenciar quem passou 
a ter anticorpos por causa da vacina 

e quem os adquiriu devido a uma 
infecção, e isso ajudará a verificar, 
entre outros pontos, o nível de pro-
teção coletiva que será alcançado. 
Segundo o secretário de Saúde do 
Município do Rio de Janeiro Daniel 
Soranz, 70% da população partici-
pou do teste.

FIOCRUZ | A presidente da 
Fiocruz Nísia Trindade agradeceu 
a disponibilidade dos moradores 
da ilha em participar da pesquisa. 
Ela disse que “vacinar é sempre 
uma emoção, quando pensamos na 
importância das pesquisas que ava-
liam a vacina e o impacto na trans-
missão, como está sendo feito aqui 
em Paquetá”.

PESQUISA | No evento, Queiro-
ga lamentou profundamente todas 
as 500 mil vidas perdidas para a co-
vid-19. “Não só os que morreram, 
mas os que ainda padecem dessa 
doença. É uma emergência de saú-
de pública internacional. Não é um 
problema exclusivo do Brasil e para 
enfrentá-lo a principal ferramenta é 
o Sistema Único de Saúde”. (Agên-
cia Brasil)
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Temos um grande desafio por toda a vida, de crescer prima-
riamente em prudência, justiça, fortaleza e temperança. Talvez 
você se pergunte o porquê trazermos essas quatro palavras como 
parte da conquista existencial. De certo que há vertentes históri-
cas que nos levam a crer que a humanidade possui mais de 350 
mil anos em sua essência. E é claro que durante tantos milênios a 
evolução em todas as áreas foi tremenda. Isso quer dizer para que 
chegássemos ao nível atual tecnológico, social, e de desenvolvi-
mento humano passamos por muitos aprendizados, experiências 
que nos fizeram chegar até aqui no ano de 2021, com tudo o 
que temos e professamos por toda parte nos quatro cantos do 
mundo. Igualmente grandes estudiosos, como Platão, Aristóteles 
e outros foram os pensadores que nos auxiliaram a desenvolver 
atitudes e pensamentos para novamente sermos o que somos. 
Entre essas premissas desenvolvidas, nos confiaram virtudes a 
galgar para compreender a realidade do mundo e a condição hu-
mana para uma mentalidade mais prazerosa e satisfatória.

Não em vão, nos instrui Platão, o filósofo grego da antiguida-
de, que “para mover o mundo – o primeiro passo será mover a 
si mesmo”. Então a busca do autodesenvolvimento ao que nos é 
preceituado se faz altamente relevante, já que para a compreen-
são do exterior de um ser humano é indispensável o domínio do 
mundo interior de maneira implacavelmente individual e solitá-
ria. Vencer desafios se torna decisão de vencedores, ao passo que 
as dificuldades somente acometem os perdedores, pois os que 
não se atrevem a sair de si, e apenas se curvam, são realmente os 
que conceituam qualquer coisa como dificuldade para ter o que 
se justificar e com quem se desculpar. Para o médico e psiquiatra 
brasileiro, Roberto Shinyashiki, “ser um campeão não é superar o 
outro, mas conseguir realizar os seus talentos no nível mais alto 

Incêndio destrói casa, 
mas bíblia é preservada 
pelo fogo

 Jovem passa mal e morre durante 
partida de futebol em Montes Claros

Homem morre na LMG-657; mulher 
fica ferida na LMG-628

O talento no 
nível mais alto da 

existência

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.
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Na manhã desse domingo (20), em 
Nova Esperança, distrito de Montes 
Claros, um homem, de 31 anos, 
morreu enquanto jogava futebol. A 
técnica de enfermagem Silvania Silva 
Almeida mora na região e prestou 
os primeiros socorros a Wanderson 
Santos. Ela saiu para fazer compras 
e, enquanto passava de moto na rua, 
perto do campo, os demais jogadores 
gritaram o nome dela pedindo socorro. 
“Eu estava voltando, o pessoal me viu 
de moto e já pediu ajuda. Eles disseram 
que haviam chamado o Corpo de 
Bombeiros, mas talvez demoraria. 
Corri até o posto de saúde para pegar 
um cilindro de oxigênio. Eu e outras 
pessoas fizemos massagem cardíaca, 
mas ele não respondia. Os socorristas 
chegaram e continuaram com as 
manobras, mas não deu, infelizmente. 
Foi 1h40 de reanimação, com aplicação 
de medicamentos”, conta.

No último sábado (19), um 
motociclista, de 59 anos, morreu em 
um acidente na LMG-657, em Montes 
Claros. “Ele estava em uma curva, 
quando perdeu o controle direcional, 
saiu da pista e bateu em uma árvore. 
Quando as viaturas da Polícia Militar 
Rodoviária (PMR) chegaram, o médico 
socorrista já tinha constado o óbito”, 
explica o tenente Maycon Xavier.

Segundo a PMR, o trânsito 
foi rapidamente liberado, outros 
veículos não foram atingidos e 
não houve congestionamento 
significativo. Em nota, o Serviço de 

Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu) afirmou que prestou socorro 
à vítima, mas ela não resistiu, após 
ter parada cardiorrespiratória.

Já na LMG-628, em Unaí, 
também no sábado, uma mulher 
ficou ferida após sair da pista. 
Quando o Corpo de Bombeiros 
chegou ao local, a condutora 
estava consciente, mas apresentava 
trauma na face e escoriações nos 
membros superiores. As causas do 
acidente não foram divulgadas. A 
vítima foi imobilizada e conduzida 
para o Hospital Municipal de Unaí.

"

GIRLENO ALENCAR

Um fato curioso tem 
despertado a atenção em Montes 
Claros: um incêndio destruiu, na 
tarde de sábado, uma residência 
na rua Juscelino Kubitschek, 
no bairro Morrinhos, e, apesar 
do fogo ter destruído quase 
toda a casa, manteve intacta a 
Bíblia que estava em um dos 
compartimentos do imóvel. 
Uma equipe do 7º Batalhão 
dos Bombeiros Militares foi ao 
local para combater as chamas 
e, depois que encerraram o 

Então a busca do autodesenvolvimento 
ao que nos é preceituado se faz altamente 
relevante, já que para a compreensão do ex-
terior de um ser humano é indispensável o 
domínio do mundo interior de maneira im-
placavelmente individual e solitária. Vencer 
desafios se torna decisão de vencedores, ao 
passo que as dificuldades somente acometem 
os perdedores, pois os que não se atrevem a 
sair de si, e apenas se curvam, são realmen-
te os que conceituam qualquer coisa como 
dificuldade para ter o que se justificar e com 
quem se desculpar.

de sua existência”.
Em consequência aos nossos atos sempre há o que se refletir 

e aprender – aí está a chave da evolução humana. Ainda assim 
há que se inferir que as maiores virtudes elencadas no início 
desse texto são resultado de um constante e consistente tra-
balho físico, mental e emocional (espiritual). Na verdade não 
há como se conquistar prudência se não estamos em constan-
te reflexão dos conflitos que vivenciamos conosco e com os 
nossos semelhantes; vale destacar que o alcance da justiça em 
nossas ações é por vezes subjetivo, mas perante a régua e a 
balança humana se perfaz um movimento gradativo e de con-
tínuo gosto pela satisfação dos lados contrários que a vida nos 
impõe. Por conseguinte a fortaleza e a temperança se perfazem 
praticamente como o resultado das duas primeiras virtudes de 
justiça e prudência. Isso posto, haja vista que em razão da con-
quista das virtudes humanas para o desenvolvimento essa se dá 
na preparação, no desenvolvimento e no resultado de tudo o 
que buscamos.

*Michael Stephan da Silva

serviço e adentraram na casa, os 
bombeiros ficaram surpresos de 
como a Bíblia não foi consumida 

pelo fogo. O dono da casa está 
internado no Asilo São Vicente 
de Paulo desde 2015. 

A casa consumida pelo fogo e a 
Bíblia intacta

Os jogadores detalharam à mulher 
que a partida estava na metade do 
primeiro tempo e o rapaz chegou a 
marcar um gol nos minutos iniciais. 
“Os meninos disseram que, em 
dado momento, ele caiu no campo 
e se levantou após. Chegou a bater 

no calção para a poeira sair, porque 
o campo é de terra. O pessoal até 
brincou: ‘moço, fica fazendo gracinha, 
fica, quando você cair de verdade 
ninguém vai acreditar’. Em seguida, 
quando foi dar um passe, caiu 
novamente, porém, desta vez, não se 

levantou e não falou mais nada. Ele 
não reclamou de nada durante o dia, 
muito pelo contrário, brincou até, 
sorriu”.

Segundo Silvania, que também 
é amiga da família, Wanderson tinha 
o hábito de jogar bola, era muito 
ativo e passou por uma bateria de 
exames dias atrás, uma vez que foi 
promovido profissionalmente. “O 
único episódio atípico é o fato de ele 
ter testado positivo para a Covid-19 
duas vezes nos últimos meses. O 
chefe dele disse que ele fez todos os 
exames por causa da promoção, estava 
tudo ok. A comunidade está chocada, 
ninguém está acreditando. Um 
menino jovem, novo, que tinha um 
coração enorme. Todo mundo gostava 
dele. Não é porque morreu. Hoje, ele 
ainda trabalharia. Estava de plantão. A 
vida é um sopro”, relata a técnica de 
enfermagem.

Avenida de Moc não registra aglomeração
No último sábado (19), a avenida 

Deputado Esteves Rodrigues, 
em Montes Claros, não registrou 
aglomerações ou eventos como 
“rolezinhos”. Policiais militares se 
dividiram em vários trechos da via 
para atuarem em blitz, abordagens e 
orientações à população. “Na noite 
deste sábado, foi montada uma 
operação preventiva e educativa, 
para coibir crimes e para orientar 
cidadãos quanto às medidas 
sanitárias de combate à Covid-19, 
principalmente sobre uso de 
máscara e consequências negativas 
de aglomerações”, explicou a 

tenente Mônica Beatriz Zuba.
A coordenadora do 

policiamento detalhou que apesar 
de eventos irregulares terem sido 
registrados ao longo da pandemia 
no município, parte da população 
tem se sensibilizado e seguido 
às recomendações de saúde. “É 
uma resposta positiva de um 
trabalho que vem sendo realizado 
pela Polícia Militar ao lado da 
Guarda Municipal. Hoje [sábado], 
a avenida teve o seu fluxo 
controlado, não ficando cheia. 
Agora [23:30], só temos as pessoas 
que precisam realmente passar na 

via, que estão trabalhando, por 
exemplo”.

Durante a operação, a polícia 
prendeu três jovens, de 18, 20 e 
21 anos, por fornecerem bebidas 
alcoólicas para dois adolescentes, 
de 14 e 17. “Recebemos 
informações que apontavam 
fornecimento e venda de bebidas 
alcoólicas para menores de idade, 
o que procedeu. Os adultos foram 
presos e encaminhados à delegacia 
da Polícia Civil, após confecção 
de um boletim de ocorrência. 
Já os menores, foram liberados 
na presença de seus respectivos 

representantes legais”, falou a 
tenente Mônica.

A policial reforçou a importância 
de a comunidade geral denunciar 
possíveis violações das regras 
impostas pelos decretos estadual 
e municipal, bem como crimes de 
qualquer natureza. “Todo cidadão 
que verificar ações de aglomeração 
ou ocorrência de crimes pode 
denunciar à PM, por meio do 190 
ou 181, se preferir o anonimato. 
Assim que acionados, uma equipe 
é deslocada para o local devido 
e todas as providências são 
tomadas”.
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Estado anuncia a retomada das aulas 
em 45 escolas do Norte de Minas 

9educaçãO

Leitura pode reduzir a pena na prisão, 
mas ainda há desafios

DIVULGAÇÃO 

girleno alencar

O Estado marcou para hoje (21) o 
retorno das aulas presenciais para os 
alunos do primeiro ao quinto ano do 
ensino fundamental de 45 escolas esta-
duais situadas no Norte de Minas, sen-
do 28 de Montes Claros, abrangendo 
escolas localizadas em municípios que 
estão nas ondas verde ou amarela e 
que a prefeitura não apresentar restri-
ções. Somente 87 escolas estaduais das 
séries iniciais do ensino fundamental, 
localizadas em 17 municípios, poderão 
ser abertas de imediato. O curioso é 
que foi divulgado que 87 escolas estão 
situadas no Vale do Aço e no Sudeste 
de Minas, as duas únicas regiões mi-
neiras que estão na onda amarela do 
Plano Minas Consciente. 

O diretor regional do Sindicato 
Único dos Trabalhadores da Educa-
ção (Sindi-UTE), Celio Moreira, acre-
dita que os pais não encaminharão os 
filhos para a sala de aula, ainda mais 
quando estão aumentando os casos 
de Covid-19 no Norte de Minas. As 
outras 12 regiões do estado encon-
tram-se na onda vermelha, em função 
dos indicadores da COVID-19 no es-
tado. De acordo com o Comitê Extra-
ordinário COVID-19, na média esta-
dual, a taxa da incidência da doença 
no estado cresceu 13% num intervalo 
de 14 dias, até quinta-feira (16/06). 
A Secretaria de Estado de Educação 
marcou o início da reabertura das 
escolas estaduais para esta segunda-

feira, após o Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG) ter autorizado o 
retorno das atividades presenciais na 
rede estadual, no dia 10 de junho. Os 
desembargadores julgaram ação im-
petrada pelo Sindicato Único dos Tra-
balhadores da Educação (Sindi-UTE).  

As escolas que iniciam as aulas 
são da Fazenda Palmeiras, Elesbão 
José Dos Santos, Elpídio Ribeiro dos 
Santos, Geraldino Francisco da Silva, 
José Cristiano e Norberto de Almeida 
Rocha, todas em Rio Pardo de Minas; 
Deputado Chaves Ribeiro, Dona Beti 
e Professora Dona Preta, em Taiobei-
ras; Adolfo Ferreira de Barros, José Pa-
trício da Silveira e Nossa Senhora da 
Guia, em Capitão Enéas; Cordiolino 
Souza Santos, Donato Santos, Eliseu 
Laborne, João de Deus Dias e Zeca 
Guida, em Francisco Sá.

As 28 escolas de Montes Claros 
são Antônio Figueira, Augusta Valle, 
Beato José De Anchieta; Carlos Versia-
ni, Clóvis Salgado, de Santa Rosa de 
Lima, De São Pedro da Garça, Depu-
tado Esteves Rodrigues,  Dom João 
Antônio Pimenta, Domingos Barbosa 
Braer, Dona Quita Pereira, Doutor 
Antônio Augusto Veloso, Doutor João 
Alves, Francisco Lopes da Silva, Fran-
cisco Peres, Francisco Sá, Gonçalves 
Chaves, Irmã Beata, João De Freitas 
Neto, Monsenhor Gustavo, Profes-
sora Cristina Guimarães e Professora 
Dilma Quadros. Professora Helena 
Prates, Professora Marilda De Oliveira, 
Secundino Tavares, Simeão Ribeiro 

Dos Santos, Vereador Francisco Tofa-
ni, e Zinha Prates, em Montes Claros.

De acordo com o Comitê Extra-
ordinário COVID-19, na média esta-
dual, a taxa da incidência da doença 
no estado cresceu 13% num intervalo 
de 14 dias, até quinta-feira (16/06). 
A Secretaria de Estado de Educação 
marcou o início da reabertura das 
escolas estaduais para esta segunda-
feira, após o Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG) ter autorizado o 
retorno das atividades presenciais na 
rede estadual, no dia 10 de junho. Os 
desembargadores julgaram ação im-
petrada pelo Sindicato Único dos Tra-
balhadores da Educação (Sindi-UTE). 

O governador Romeu Zema (Novo) 
confirmou o retorno das aulas nas esco-
las do primeiro ao quinto ano do ensino 
fundamental nos municípios situados 
na onda amarela do Plano Minas Cons-
ciente, mas de forma híbrida. Mesmo 
com a volta das atividades presenciais, 
as aulas remotas vão continuar. Zema 
enfatizou que os pais terão a opção de 
escolher, se querem a volta imediata 
para os filhos para a escola ou se man-
têm o acompanhamento das atividades 
pelo modelo a distância.

“O retorno (às aulas presenciais) 
não é obrigatório. O pai ou mãe que 
considerar inadequado que ela (a 
criança) retorne para a escola, ela não 
terá faltas. Ela pode continuar poderá 
continuar fazendo o uso do ensino a 
distância. Então, é uma volta que fica 
a critério da família”, afirmou o go-

Reduzir quatro dias de pena para 
cada livro lido na prisão já é possível 
desde 2013, por recomendação do 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ). 
Uma pesquisa divulgada esta semana, 
mostra, no entanto, que pouca gente 

consegue ter acesso a esse direito. O 
estudo mostra que as atividades de 
leitura nos presídios enfrentam uma 
série de dificuldades, como a proibi-
ção de títulos, exclusão de pessoas 
presas com baixa escolaridade e mi-

grantes e falta transparência em rela-
ção à remição da pena.

O que era apenas uma recomen-
dação do CNJ, tornou-se uma reso-
lução, o que de forma simplificada, 
significa que tem maior peso jurídico. 

Publicada no mês passado, a resolu-
ção estabelece procedimentos e dire-
trizes a serem observados pelo Poder 
Judiciário para o reconhecimento do 
direito à remição de pena por meio 
de práticas sociais educativas em uni-

dades de privação de liberdade. Essa 
medida entrou em vigor este mês.

O estudo, inédito, foi realizado pelo 
Grupo Educação nas Prisões, que reúne 
diversas organizações ligadas ao tema.  
A pesquisa, realizada entre dezembro 

de 2020 e março de 2021, identificou o 
perfil dos projetos que atuam no sistema 
prisional com o objetivo de promover a 
leitura e com outras atividades de educa-
ção não formal e elaborou um diagnósti-
co de suas práticas. (Agência Brasil)

A Escola Estadual Gonçalves Chaves 

vernador. “Nós sabemos que muitas 
crianças acabam sofrendo nesse mo-
mento porque o pai e a mãe precisam 
trabalhar e (o ensino remoto) acaba 
sobrecarregando a família – ou com 
uma despesa extra ou com um paren-
te. Então, isso (a ida dos alunos para a 
escola) acaba sendo mais uma opção 
(para não sobrecarregar a família)”, 
acrescentou o governador. 

Na segunda-feira (14/06), houve 
o retorno às atividades pelos profis-
sionais das escolas do primeiro ao 

quinto ano do ensino fundamental, 
“para um momento de acolhimento e 
preparação para a volta dos alunos”, 
informou a Secretaria de Estado de 
Educação. A SEE divulgou que “a 
retomada das atividades escolares 
presenciais se dará a partir dos anos 
iniciais do ensino fundamental, nível 
de ensino com estudantes em fase 
de alfabetização e com maior neces-
sidade de apoio presencial para o 
processo de aprendizagem e para a 
criação de vínculos com as escolas e 

os professores.
Ainda de acordo com a pasta, “no 

ensino híbrido, haverá alternância 
entre o atendimento presencial e o 
remoto”. Desta forma, na próxima se-
mana, “os alunos participam das ati-
vidades pedagógicas presenciais; na 
semana seguinte, as unidades de en-
sino não terão atividades presenciais 
e os professores farão o atendimento 
pelo aplicativo Conexão Escola. Já na 
outra semana, as atividades voltam a 
ser presenciais e assim por diante”.
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Juca tira Pata para dan-
çar. Duda, com ciúme de 
Pata, chama Marian para 
dançar. O Dr. Fernando 
tira Carol para dançar. 
Junior chega de surpresa 

e encontra os dois dançando. Junior fica enciumado. 
Juca demonstra interesse por Bia. No dia seguinte, 
Carol conta para Beto que brigou com Junior, pois ele 
ficou com ciúme do Dr. Fernando. Na estrada, Miguel 
consegue uma carona. Bel fala para Samuca e Rafa que 
não vai rolar nada com nenhum deles, pois eles são 
apenas seus amigos. A pedido de Carmen, Marian falta 
na aula de teatro para encontrá-la. Pata assume o lugar 
de Marian no ensaio da peça “Romeu e Julieta” com 
Duda. Todos elogiam a encenação. Carol percebe que 
Maria está triste e pergunta o que ela tem. Mosca e Pata 
pegam carona com Duda. Carol conversa com Dani por 
ela não levar Maria para dormir em casa. Andreia vai à 
consulta com Dr. Fernando e ele elogia sua recupera-
ção. Diz que se ela continuar assim logo ficará curada. 
Ela pede para ele não comentar com ninguém sobre 
seu estado. Dr. Fernando pergunta por qual motivo 
Andreia não quer que as pessoas saibam sua situação 
real. Andreia propõe parceria a Dr. Fernando. Ela diz 
que se conquistar o Junior, o caminho com a Carol es-
tará livre para ele. Dr. Fernando fica pensativo. Marian 
chega à casa dos Almeida Campos. Carmen diz que ela 
precisa fazer Mili voltar para o Orfanato. Junior visita 
Carol no Orfanato e pede desculpa por toda a situação. 
Eles combinam de ir jantar juntos com o Diego. Junior 
liga para Andreia e pede para Diego ir jantar com ele e 
com a Carol. Andreia concorda, mas quando desliga a 
ligação estimula Diego a tratar Carolina mal. Duda vai 
até a casa de Pata e Mosca. Vivi e Tati conversam sobre 
o pai. Miguel é levado pelos policiais para a delegacia. 
Juca vai ao Orfanato fazer uma visita a Bia e levar um 
CD de Hip-Hop. Duda conversa com Mili e fala que a 
Pata e o Mosca estão morando em um lugar estranho. 
Pata e Mosca procuram algo para comer e só encontram 
um pacote de macarrão. Graziele chega e pergunta o 
que eles estão fazendo. Eles explicam que estão com 
fome.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Nanico deixa Kyra desola-
da, ao dizer que ela será 
a primeira a deixar São 
Paulo. Júlia desconfia de 
Rafael. Alejandro e Gabi 
temem quando Mário afir-

ma que confrontará Helena. Alexia, Luna e Kyra preferem 
deixar o Programa de Proteção a se separar. Nanico demite 
Ermelinda e Zezinho, que decidem continuar a proteger 
as meninas por conta própria. Rafael conta a Renzo sobre a 
noite que teve com Júlia. Kyra e Alan pensam a melhor ma-
neira de contar aos filhos do advogado sobre seu namoro. 
Rafael informa a Renzo que um dos investidores solicitou 
auditoria da Labrador. Luna surpreende Téo ao dizer que 
os dois precisam conversar.

Rodrigo e Nanda vão ao 
colégio de Francisco para 
dar a notícia sobre a morte 
de Lui. Laura fica encanta-
da com a ONG, e Lúcio se 
anima. Cris reclama dos 

lugares que Ângela indicou para Jonas. Ana escuta Júlia 
falando para a amiguinha que sua mãe de verdade é Ma-
nuela. Ana pede para Iná ficar com Júlia para que ela viaje 
com Rodrigo. Celina tenta convencer Nanda a não deixar 
Francisco com o avô. Laudelino fica tenso ao entrar no 
consultório do terapeuta.

Maria Marta e José Alfredo 
fazem um pacto. Cristina e 
Xana elogiam o trabalho 
de Tuane. Jairo guarda 
as bolsas que roubou em 
seu armário. Cora tenta 

convencer Cristina a ir ao casamento de Maria Clara. Maria 
Marta recebe uma mensagem de Maurílio. Téo reclama por 
não ter recebido um convite para o casamento de Maria 
Clara e Enrico. Danielle discute com José Pedro. Orville e 
Jonas armam o esquema para a farsa no leilão. Maria Marta 
combina de se encontrar com Maurílio. Maria Ísis começa 
a trabalhar no restaurante de Enrico. Cláudio não conse-
gue falar com Enrico. Érika exige que Robertão arrume um 
emprego.

É trend! diversidade nos looks, 
skincare prático e mais novidades 
para você

tricot é tendência de inverno! suéter 
dress e mais peças que você vai querer 
usar

virgínia Fonseca volta a se exercitar após 
parto da filha

Você já deve ter percebido que 
o tricot é a tendência de moda do 
inverno 2021 e isso não chega a ser 
uma novidade. O conforto se conso-
lidou como um dos principais objeti-
vos das mulheres ao se vestir de uns 
tempos para cá e esse tipo de tecido, 
com toda a sua versatilidade, garante 
estilo na potência máxima como já 
mostramos aqui.

Seja com linhas mais finas ou 
mais grossas, o tricot é bem-vindo em 
qualquer estação do ano e em produ-
ções que variam do conforto do ho-
mewear ao look do do dia com muita 
sofisticação. O Purepeople destaca 
algumas produções que foram des-
taque no street style das semanas de 
moda e reúne algumas dicas de estilo 

inspiradas nas fotos das fashionistas.

SUÉTER DRESS: VESTIDO EM 
TRICOT LONGO OU MÍDI ESTÁ 
NA MODA

Nada melhor do que unir con-
forto e elegância numa mesma pro-
dução. E é exatamente essa propos-
ta do vestido de tricot, ou o suéter 
dress. O tecido pode ser um pouco 
mais quentinho, com linhas mais 
grossas, ou aquele material mais 
leve que é um clássico no nosso in-
verno, como linhas mais finas. Ele 
tem aparecido bastante em versões 
mídi e longo.

USE O SUÉTER COMO VESTI-
DO CURTO

Virgínia Fonseca voltou a 
praticar exercícios físicos 19 
dias após o nascimento da filha, 
Maria Alice. Em sua rede social 
a influencer, que vem mostran-
do a evolução de sua barriga 
pós-parto, posou de calça le-
gging e top e agitou a web ao 
exibir o corpo em forma. Ainda 
assim, a loira garantiu que falta 
um pouco para chegar ao seu 
peso ideal. “Pra eu colocar essa 
legging dentro de mim, meu 
amor... Foi um sacrifício porque 
meu quadril está muito largo, 
muito largo mesmo”, assumiu. 

“Mas entrou, tô indo e é isso”, 
pontuou.

Virgínia tirou os pontos 
de sua cesárea esta semana e, 
para começar a se exercitar aos 
poucos, foi dar uma caminhada 
pelo condomínio aonde mora. 
E ganhou a companhia do ma-
rido, com quem até então não 
tinha voltado a ter relações se-
xuais, na prática da atividade 
física. “Trinta minutos de cami-
nhada certinho. Eu tenho um 
compromisso agora, então 30 
minutos era o que tinha pra fa-
zer mesmo”, justificou.

Faltam poucos dias para a che-
gada do inverno e, com uma nova 
estação, não faltam novidades de 
moda e beleza. Para você manter 
os cuidados com a pele, a make e o 
closet repleto de trends, o Purepe-
ople apresenta a seguir alguns dos 
lançamentos de junho!

Com hidratantes e filtros so-
lares de sucesso no mercado bra-
sileiro, a Neutrogena lançou sua 
primeira linha antissinais com três 
produtos para cuidados diários da 
pele. Com um sensorial único, eles 
reúnem ativos poderosos como Vi-
tamina C, Niacinamida e Colágeno 
- nos cremes Antissinais FPS 22 Dia 
e Reparador Noite - e Glicerina, 
Arginina e D-Pantenol no Hidra-
tante Matte 3 em 1. Com textura 

leve, eles podem ser combinados 
ao longo da sua rotina de beleza 
ou usados separadamente.

A nova fragrância da Yves Saint 
Laurent Beauté, Libre Intense, é 
ideal para aqueles momentos em 
que você quer se sentir poderosa. 
Ela contrasta a delicadeza da la-
vanda francesa e da flor de laran-
jeira marroquina com a energia 
da orquídea luminosa e baunilha 
quente. “Ao mesmo tempo que é 
marcante, é também sofisticado. 
Parece que ele se adequa a sua pele 
e você fica com uma fragrância para 
qualquer momento”, conta Marina 
Ruy Barbosa, um dos rostos da YSL 
Beauté.

A marca carioca de cosméticos 
Nº21 estreia a linha de skincare 

com a Água Micelar 5 em 1 em dois 
tamanhos, 250 mL e 140 mL (ideal 
para te acompanhar na bolsa). Além 
de limpar, ela demaquila, suaviza, 
reequilibra e purifica a pele. Com 
ativo vegetal e fórmula não-oleosa, 
ela promete agir até nas camadas 
mais profundas da pele.

Aliar alto fator de proteção solar 
e praticidade é uma das premissas 
da nova Base Pó Compacto Eudora 
Glam. Em sua formulação, ela con-
ta com Vitamina C e Vitamina B3, 
além de FPS 90 UVA++. Pode ser 
usada sozinha ou como pós, para 
selar a maquiagem. A textura ultra-
fina ajuda a disfarçar a aparência de 
poros e linhas de expressão e o aca-
bamento matte natural atua direta-
mente no controle de oleosidade.

O suéter clássico também pode 
ganhar uma versão vestido. Se você 
tem uma peça oversized no armá-
rio, não perca tempo. O inverno é 
o momento ideal para investir em 
novas possibilidades nos looks de 
frio. As fashionistas garantem looks 
criativos com acessórios cheios de 
estilo: cintos assimétricos dão um 
toque mais fashion ou o tradicional 
cinto largo também cai superbem.

Em dias de temperaturas mais 
baixas, o casaco é uma boa opção. 
Os modelos alongados são ideais 
para usar com essas peças.

COMO USAR SUÉTER E COLETE 
DE TRICOT SOBRE SAIAS E VESTI-
DOS

Existem muitas formas criativas 
de combinar esses itens saindo do 
tradicional. Nas fotos das galerias, 
reunimos alguns exemplos para te 
inspirar. Saias de tecidos mais le-
ves aparecem nas produções com 
suéter de forma muito elegante. A 
mesma peça ou então a versão em 
colete pode vir sobreposta num 
vestido ou numa camisa oversized.

A escolha dos acessórios tam-
bém é essencial para quem deseja 
alcançar uma produção mais fashio-
nista. O tênis com saia está em alta 
e você pode usar com as peças lon-
gas também. Se você não abre mão 
da bota, se jogue nos modelos de 
cano longo.

Seg a Sáb, às 20h30

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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FCS
ALCOOLATRA
LUIGIPLEBE

BIUAASR
FUNDAMENTALT

SOEXCEDEU
DOLANOR

POTROSICADA

SOLLUSTRE
BRASILSAPE
EOADOBEM

CARIBEAMP
TOLAARDER
LSTIMORDE

RESINAANIS
SODACAUSTICA

Substância 
combustí-

vel de
isqueiros

Tito Lívio,
histo-
riador

romano

A classe
popular
romana
(Hist.)

Bissexual
(red.)

Forma de
decote
suave

Local do
carona
sobre o
cavalo

Critério pa-
ra defini-
ção do

polígono

Sam Raimi,
cineasta
dos EUA

Escuderia 
de Fórmula
1 da Red

Bull

Compõe a 
apresenta-
ção do Po-
werPoint

Peixe po-
pular em
tatuagem
oriental

Tijolo
artesanal
vulnerável
à umidade

Família de
banquei-
ros e dois

papas

Doer como
uma quei-
madura

Michael
Phelps,
nadador
dos EUA

Suporte
para trans-

portar
doentes

(?)-Leste,
país fron-
teiriço com
a Indonésia

Novo Tes-
tamento
(abrev.)

Substância
corrosiva
do sabão

1/5 do
lustro

Grito de
agonia

Erva do
absinto

"Urbano",
em IPTU

Candelabro
de castelos
Resumo

das lições

(?) epóxi,
cola de

bijuterias

Pronome
indefinido

Órgão
eleitoral

Material
de choças

Lingotes

É negociada
em leilões
de bovinos

Ultrapassou
(em capa-

cidade)
Litoral

Processo iniciado 
com a

criação  
do CNPJ

Boba

Mar em
que se

localizam
as Antilhas

Filhotes
de cavalo

(bras.)

Como vive
o ermitão

"(?) é mes-
mo o amor",
frase imor-

talizada
por Tom
Jobim

"Let It Be", "Abbey
Road" e "Yellow

Submarine" (Mús.)

Condição 
do membro

do "AA"
Compa-

nheiro de
aventuras
de Mario
(game)

Carne de
(?), ingre-
diente da
culinária 

nordestina

Único país
produtor

do topázio
imperial

"Casa" dos
Smurfs

(TV)

Calçado
informal
de couro

e sola de borracha

3/ulo. 4/anis. 5/adobe — luigi — slide. 9/toro rosso. 16/álbuns dos beatles.



Montes Claros, segunda-feira 21.6.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

girleno alencar

O governador Romeu Zema 
anunciou, na última sexta-feira, 
em Pintópolis, no Norte de Minas, 
a pavimentação da MG-402, que 
liga o município a Urucuia, trecho 
de 73,1 quilômetros. A antiga de-
manda da população faz parte do 
pacote de intervenções que serão 
feitas com os recursos do termo 
de reparação da Vale, assinado em 
fevereiro, devido ao rompimento 
da barragem em Brumadinho. Or-
çada em R$ 60,7 milhões, a obra 

está em licitação e é considerado 
um importante acesso à ponte 
que será construída sobre o rio 
São Francisco, anunciada também 
pelo governador, no município de 
mesmo nome. A ponte demandará 
investimentos da ordem de R$ 126 
milhões.

Durante o anúncio, o gover-
nador afirmou que tanto a pavi-
mentação quanto a construção 
da ponte proporcionarão grandes 
transformações para Pintópolis. 
“Com as duas intervenções, o mu-
nícipio pode se transformar numa 

DIVULGAÇÃO

RICARDO BUFOLIN/ CBG

Zema anuncia asfalto em Pintópolis e 
acompanha vacinação em Brasília de MG

D
IVULGAÇÃO

11RegiOnal/ eSpORte

nova fronteira agrícola para ajudar 
alimentar os mineiros e os brasi-
leiros. A região tem clima, terra e 
água. Com pouco tempo, passará 
a ter logística também”, explicou. 
Outras ações importantes para o 
Norte de Minas também estão pre-
vistas, incluindo obras em estradas, 
que totalizarão R$ 257 milhões em 
investimentos e geração de cerca de 
4.800 empregos diretos e indiretos 
para a região.

A recuperação do pavimento da 
MG-401, entre Matias Cardoso e o 
início do perímetro urbano de Ja-

naúba, no valor de R$ 56 milhões, 
é uma delas. Além da LMG-633, no 
entroncamento da MG-401 e Mo-
cambinho, por R$ 14 milhões. A 
previsão de início das duas obras 
é novembro de 2021. Ambas es-
tão com projeto em elaboração. 
Estas intervenções irão impactar 
diretamente os 16 municípios da 
microrregião Brasília de Minas/
São Francisco, que tem população 
estimada em 233.905 habitantes, 
número correspondente a 1,10% 
de toda a população do estado de 
Minas Gerais.

O governador também esteve, 
na sexta, em Brasília de Minas, onde 
acompanhou a vacinação no Hospi-
tal Municipal Senhora Santana. Das 
11,37 milhões de doses recebidas 
em Minas, 19.874 foram enviadas 
para Brasília de Minas, que aplicou 
7.441 (Dose 1) e 4.454 (Dose 2). 
A cidade pertence à macrorregião 
Norte e à microrregião Brasília de 
Minas/São Francisco/ Januária (20 
municípios), e está na onda verme-
lha do plano Minas Consciente.

O Hospital Municipal Senhora 
Santana possui 12 leitos clínicos 

e 15 leitos de UTI adulto para co-
vid-19, com possibilidade de am-
pliação de 9 leitos clínicos e 5 de 
UTI adulto para covid-19. A macror-
região Norte tinha 115 leitos de UTI 
em fevereiro/2020. Em junho/2021, 
são 327 leitos, aumento de 184,34% 
(212 leitos a mais). Já de enfermaria 
foram criados 651 leitos (85,2%). 
Ainda no município, o governador 
se encontrou com o prefeito, vere-
adores e deputados. Zema também 
participou de caminhada de cons-
cientização pelo uso de máscara de 
proteção contra a covid-19.

América é castigado no último minuto e perde para 
o Palmeiras no Brasileirão

Cruzeiro volta a se complicar por expulsão e segue sem 
engrenar na Série B

Castigado no último minuto. 
O América fez um ótimo primei-
ro tempo, segurou o Palmeiras e 
poderia até ir para o vestiário em 
vantagem, mas acabou desperdi-
çando pênalti com Ademir e, no 
segundo tempo, foi dominado. 
O Coelho recuou muito e tentou 
segurar o empate, mas Willian de-
terminou o 2 a 1 para os donos da 
casa aos 51 minutos do segundo 
tempo no Allianz Parque, em São 
Paulo, pela 5ª rodada da Série A 
do Campeonato Brasileiro.

o Jogo | Após quatro roda-
das, três derrotas, um empate e 
nenhum gol marcado, o América 
finalmente parece ter mudado 
a postura para a disputa da Sé-
rie A do Campeonato Brasileiro. 
Mesmo jogando fora de casa, no 
Allianz Parque, o time mineiro 
soube suportar pressão inicial do 
Palmeiras e, depois, inverter as 
ações, deixando o rival paulista 
atônito a maior parte do primeiro 
tempo.

Geovane foi o grande desta-
que americano na primeira etapa, 
com pelo menos três finalizações 
perigosas que exigiram boas de-
fesas de Jailson. Aos 37 minutos, 
o atacante tentou duas vezes de 
fora da área para bater o goleiro 
adversário e colocar o Coelho na 

frente no placar. 0 a 1.
Mesmo com atitude diferente e 

jogando melhor que os donos da 
casa, o América ainda apresentou 
falhas defensivas que preocupam. 
Um minuto depois do gol, Eduar-
do Bauermann falhou em posicio-
namento na área e não conseguiu 
impedir Willian de só completar 
de cabeça belo cruzamento de 
Gustavo Scarpa.

A mudança de postura ficou 
confirmada na sequência dos 45 
minutos iniciais. Jori se mostrou 
mais seguro na meta americana, e 
o Coelho conseguia roubar a bola 
quando pressionava no campo 
ofensivo. Aos 46, Renan perdeu 
tempo de bola e acertou chute em 
Rodolfo dentro da área.

O árbitro Jefferson Ferreira de 
Moraes foi acionado para assistir 
ao lance no VAR e marcou a pena-
lidade máxima. Ademir finalizou 
mal a cobrança e permitiu a defe-
sa de Jailson.

A volta do intervalo deixou 
claro que o ambiente estava dife-
rente. O Palmeiras retornou dos 
vestiários confiante de que pode-
ria buscar a virada. O América não 
só sentiu que perdeu sua grande 
oportunidade, como também fi-
cou sem Ademir para o restante 
do jogo. O atacante americano foi 
substituído logo aos 5 minutos 

O Cruzeiro controlava a partida 
contra o Operário até Weverton ser 
expulso aos 28 minutos do primei-
ro tempo, após cometer falta dura 
em Leandro Vilela. O lance de in-
disciplina do zagueiro custou caro 
ao time, que tomou gol na jogada 
seguinte, em finalização de bici-
cleta de Paulo Sérgio. Mesmo com 
um homem a menos, a Raposa em-
patou ainda na etapa inicial, com 
Felipe Augusto. Só que o cartão 
vermelho recebido por Weverton 
comprometeu a estratégia elabora-
da por Mozart Santos.

Em razão da inferioridade nu-
mérica de atletas, o treinador pre-
cisou reforçar a marcação no meio-
campo com Ariel Cabral, Jadson e 
Adriano, além de colocar Joseph 
para manter três zagueiros e se 
precaver nas bolas aéreas. De nada 
adiantou, pois o Operário marcou 
o gol da vitória em chute de longa 
distância de Djalma Silva, aos 39 
do segundo tempo. Fábio escorre-
gou no momento em que tentava 

a defesa.
Em entrevista coletiva, Mozart ressal-

tou que o Cruzeiro tem de melhorar no 
quesito disciplina, visto que as expulsões 

prejudicam tanto em aspectos técnicos 
que viabilizem a luta pela vitória quanto 

na própria parte física - os jogadores necessitam de 
esforço redobrado para compensar a desvantagem em 
campo.

“Realmente nós temos que melhorar nesse quesito. 
Sempre friso no início das minhas palestras a questão 
de iniciar com 11 e terminar com 11. Em um campo 
molhado - choveu muito aqui nos últimos dias -, essas 
jogadas infelizmente são inevitáveis. Mas precisamos 
melhorar e ter um controle justamente pela sequência 
de jogos que temos de jogar com um a menos. Isso 
acaba prejudicando muito”.

Na estreia da Série B, quando ainda era comandado 
por Felipe Conceição, o Cruzeiro fazia boa apresenta-
ção diante do Confiança até ter o volante Adriano e 
o goleiro Fábio expulsos no fim do primeiro tempo. 
A equipe esboçou uma recuperação ao empatar com 
Guilherme Bissoli, aos 11 da etapa final, porém to-
mou dois gols e saiu derrotada por 3 a 1, no estádio 
Batistão, em Aracaju (SE).

Por causa desses percalços, a Raposa não conse-
guiu engrenar nas cinco primeiras rodadas da Série 
B. Com uma vitória, um empate e três derrotas, o 
time soma quatro pontos e aparece na zona de re-
baixamento, em 17º lugar. O próximo compromisso é 
contra o Vasco, às 21h30 de quinta-feira, no Mineirão. 
No domingo, às 20h30, será a vez de encarar o CSA, 
no Rei Pelé, em Maceió. (Superesportes)

O governador na estrada 
autorizada

por lesão na coxa direita.
O crescimento do Palmeiras no 

confronto fez com que Cauan de 
Almeida alterasse a configuração 
do time. O treinador colocou mais 
força de marcação ao substituir 
Geovane por Alan Ruschel e Alê 
por Sabino. Abel Ferreira viu que 
o rival tentava segurar a partida e 

colocou o time para frente com 
Mayke e Luiz Adriano nas vagas de 
Gabriel Menino e Victor Luis.

Acuado e sem conseguir saídas 
para o contra-ataque, Cauan de 
Almeida precisou mudar nova-
mente o time. Saíram João Paulo 
e Rodolfo para as entradas de 
Carlos Alberto e Gustavo. O Pal-

meiras pressionava e exigia ótima 
atuação de Jori, ou sorte. O golei-
ro americano salvou, com o pé, 
finalização de Luiz Adriano e viu 
cabeçada de Deyverson explodir 
na trave.

A postura do segundo tempo 
não teve perdão. A pressão do Pal-
meiras demorou, mas teve resul-

tado no último minuto da partida. 
Willian marcou o gol da vitória 
palmeirense, para desespero da 
equipe americana, que batalhou 
mas, no futebol, não é possível só 
se defender. Final, 2 a 1, e segue 
o tormento do América em busca 
de sua primeira vitória no campe-
onato. (Superesportes)
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Bolsonaro pede a empresários para 
segurarem preço dos alimentos

Caixa paga a 3ª parcela do auxílio para 
nascidos em março

DIVULGAÇÃO 

O presidente Jair Bolsonaro fez 
um apelo a empresários para se-
gurarem o preço dos alimentos. O 
pedido ocorreu durante encontro 
com diversos setores econômicos 
do estado do Rio. A reunião foi res-
trita e não pôde ser acompanhada 
pela imprensa. O relato sobre a fala 
presidencial foi feito pelo senador 
Flávio Bolsonaro (Patriotas-RJ), em 
coletiva após a reunião.

“Ele passou a mensagem de ex-
pectativas boas para o futuro. Fez 

um apelo ao setor, porque, obvia-
mente, em função dessa grande 
injeção de recursos na economia, 
há uma tendência, em todo o mun-
do, de se aumentar a inflação. Em 
especial sobre itens de primeira ne-
cessidade. Daí fez menção ao setor 
supermercadista, onde está o arroz, 
o feijão, o ovo”, disse o senador.

Segundo Flávio Bolsonaro, que 
falou ao lado do presidente da As-
sociação de Supermercados do Rio 
de Janeiro, Fábio Queiroz, o presi-

dente Bolsonaro reconheceu o sa-
crifício que os supermercadistas já 
fazem.

“Dentro dessa cadeia produtiva, 
obviamente, não são os supermer-
cadistas os responsáveis pela alta 
dos preços. Ele [Bolsonaro] fez 
esse apelo, se for possível, de redu-
zir ainda mais, se houver espaço, a 
margem de lucro. A gente compre-
ende que é uma equação difícil de 
fechar. Temos que sustentar aqueles 
que não têm condições, e precisam 

ter o que comer em suas casas. Em 
função do aumento da procura, a 
consequência natural é a elevação 
dos preços. Ele [o presidente Bol-
sonaro] demonstrou uma preocu-
pação específica em relação à infla-
ção dos produtos da cesta básica”, 
relatou o senador.

O presidente da associação dos 
supermercadistas reconheceu que 
o setor tem responsabilidade, con-
junta com o governo, em segurar os 
preços. Mas lembrou que o câmbio, 

que enfraquece o real e fortalece o 
dólar, acaba fazendo os produtores 
se interessarem mais pela venda ao 
mercado externo.

“A alta do dólar é um convite 
muito grande à exportação e isso dá 
escassez de mercadoria no mercado 
interno, o que pressiona a inflação. 
Temos, todos nós, da cadeia produ-
tiva e do abastecimento, junto com 
o governo, responsabilidade em 
segurar os preços”, disse Queiroz.

Os empresários, reunidos em 

torno do movimento Rio Produtivo, 
formado por 11 entidades econô-
micas do estado, apresentaram ao 
presidente Bolsonaro uma carta 
com propostas. Entre essas, estão a 
manutenção do auxílio emergencial 
à população e às empresas; a acele-
ração da vacinação para a retomada 
mais rápida da economia, e investi-
mentos em obras de infraestrutura 
como rodovias e integração viária 
dos aeroportos do estado. (Agência 
Brasil)

A Caixa começou a pagar nesse 
domingo (20) a terceira parcela 
do auxílio emergencial 2021 para 
beneficiários nascidos em março. 
Os recursos serão depositados nas 

contas digitais dos beneficiários. Os 
valores podem ser movimentados 
pelo aplicativo ‘Caixa Tem’ para 
pagamento de boletos, compras 
na internet e pelas maquininhas 

de estabelecimentos comerciais. Os 
beneficiários também conseguem 
movimentar os recursos usando o 
Caixa Tem na Rede Lotérica. O sa-
que desta parcela será liberado a 

partir de 5 de julho.
A Caixa lembra que o calendário 

da terceira parcela foi antecipado. 
Marcado inicialmente para encerrar 
em 12 de agosto, com a possibilida-

de de saques para os nascidos em 
dezembro, o terceiro ciclo agora 
finaliza no dia 19 de julho.

De acordo com a Caixa, central 
telefônica 111 funciona de segunda a 

domingo, das 7h às 22h, gratuitamen-
te, e está preparada para atender os 
beneficiários do Auxílio Emergencial. 
Além disso, o banco disponibiliza, 
ainda, o site. (Agência Brasil)


